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КХЛ как организация 
 

Новый председатель совета директоров "Авангарда" - кто он? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
В среду главным человеком в омском клубе стал топ-менеджер "Газпром нефти" 
Александр Крылов. 

перейти к статье 

Йозеф Яндач возглавит магнитогорский "Металлург" (Чемпионат.com) 
49-летний специалист Йозеф Яндач станет главным тренером уральской 
команды. В настоящее время он возглавляет сборную Чехии.  

перейти к статье 

Геннадий Величкин - о том, что "Магнитку" возглавит Яндач: "Кто вам 
такое сказал?" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
информацию, что команду может возглавить Йозеф Яндач, который с 2016 
работает главным тренером сборной Чехии. 

перейти к статье 

Илья Воробьев достиг договоренности о подписании контракта с 
"Авангардом" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", тренер Илья Воробьев достиг договоренности о 
подписании соглашения с "Авангардом". 

перейти к статье 

Илья Воробьев: "Пока ничего не подписывал, у меня несколько 
предложений" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Тренер Илья Воробьев не подтвердил информацию о том, что возглавит 
"Авангард". 

перейти к статье 

Фазель: Лига чемпионов по хоккею нуждается в сокращении количества 
клубов (ТАСС) 
В нынешнем сезоне в турнире приняли участие 32 команды. 

перейти к статье 

Минское "Динамо" представило новую форму и логотип (Чемпионат.com) 
В следующем сезоне минский клуб будет выступать в обновленном стиле.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Ни слова о хоккее: Егор Алексеев (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 



 

 

На этой неделе героем нашей постоянной рубрики "Ни слова о хоккее" стал 
нападающий тольяттинской "Ладьи" Егор Алексеев. Форвард рассказал о том, 
как он проводит свободное время, любимых фильмах и музыке, а также о 
трудностях параллельной с хоккеем учебе в школе.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Определились все участники плей-офф ЖХЛ сезона-2017/18 (Р-Спорт) 
Уфимская "Агидель", подмосковный "Торнадо", петербургское "Динамо" и 
нижегородский СКИФ пробились в плей-офф Женской хоккейной лиги (ЖХЛ). 

перейти к статье 

"Бирюса" уступает "Торнадо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Во втором матче в Красноярске действующий чемпион обыгрывает команду-
хозяйку, которая лишается шансов на выход в плей-офф.  

перейти к статье 

"Бирюса" - "Торнадо". Послематчевые комментарии (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
Наставники команд-соперниц, а также защитник "Торнадо" Ангелина Гончаренко 
рассказали, как прошла серия матчей в Красноярске.  

перейти к статье 

"Арктик" вновь оказался настойчивее (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Сборная команды Свердловской области не смогла сохранить преимущество по 
ходу матча и уступила "Арктик-Университету" в повторном матче в 
Екатеринбурге.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Высушенная победа Знарка. Чем в Москве ответит ЦСКА? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
В выходные состоялись вторые матчи финалов конференций Кубка Гагарина. На 
"Западе" СКА обыграл ЦСКА и сравнял счет в серии, а на "Востоке" "Ак Барс" 
снова победил "Трактор".  

перейти к статье 

Армейское дерби (Известия) 
Сегодня в Ледовом дворце спорта имени Всеволода Боброва возобновится 
финальная серия Западной конференции плей-офф Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) между ЦСКА и СКА.  

перейти к статье 

У армейцев равенство (Российская газета) 
В серии плей-офф между СКА и ЦСКА команды обменялись победами. 

перейти к статье 

"Зауважал Шипачева еще больше". СКА сравнял счет в серии с ЦСКА 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Как молодой нападающий москвичей завел команду соперника, а перемены в 
составе, сделанные Олегом Знарком, оказались верными - в репортаже 
"БИЗНЕС Online" из Москвы. 

перейти к статье 

Кожевников: у СКА больше мастерства, а у ЦСКА может не хватить сил 
(Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением о 
раскладе сил в финальной паре Западной конференции СКА - ЦСКА. 

перейти к статье 

Казанский супербоевик. "Ак Барс" повел (2-0) в серии против "Трактора" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Событий, произошедших в невероятном втором матче серии хватило бы, как 
минимум, на три поединка. "Ак Барсу" с огромным трудом удалось сломить 
сопротивление "Трактора". Снова на первых ролях был Джастин Азеведо. 

перейти к статье 

"Если рука, нога не сломаны, то должен играть". Хоккеисты о финале 
Востока (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
"Ак Барс" отыграл отставание в две шайбы и одержал вторую победу над 
"Трактором" в финале Восточной конференции. После матча участники встречи 
прокомментировали ее итог. 

перейти к статье 

Сотрясения, выбитые зубы и невероятный камбэк. Как играли "Ак Барс" и 
"Трактор"? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
  "Ак Барс" и "Трактор" показывают, что такое настоящий плей-офф. 

перейти к статье 

Нервы шалят, зубы летят! "Ак Барсу" помогают воля и... судьи? 
(Чемпионат.com) 
69 штрафных минут как приговор "Трактору". 

перейти к статье 

Пять минут кошмара для "Трактора". Как "Ак Барс" вновь вырвал победу 
у уральцев (Советский спорт) 
Во втором поединке серии казанцам вновь дожали соперника только в третьем 
периоде (4:3), в котором челябинцы нахватали 59 минут штрафа! 

перейти к статье 

"Наш бюджет - 16-й в лиге". Гигантские зарплаты - не про "Трактор" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
В чем у челябинцев преимущество перед "Ак Барсом"? 

перейти к статье 

Чешский хоккеист "Ак Барса" Секач выбыл из строя до конца сезона (Р-
Спорт) 
Чешский форвард "Ак Барса" Иржи Секач выбыл из строя до конца сезона, 
сообщил РИА Новости источник, близкий к казанскому хоккейному клубу. 

перейти к статье 



 

 

"Сезон - на твердую четверочку". Главный тренер "Спартака" об итогах и 
перспективах (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Вадим Епанчинцев побывал в гостях у "СЭ". 

перейти к статье 

Узаконенное мародерство. Кого заберут из "Лады" и "Югры" 
(Чемпионат.com) 
Они точно не покинут КХЛ со своими командами. 

перейти к статье 

Обзор дня: Россия перед ЧМ: минус Варламов, минус Антипин (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 
"Амур" подпишет контракт с Филиппи (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Амур" подпишет контракт с чешским нападающим Томашем Филиппи, сообщает 
пресс-служба команды. Подробности контракта с 25-летним игроком не 
разглашаются. 

перейти к статье 

Разное 
 

Михаил Борисов: "Когда плохо - вспоминаю победные матчи "Спартака" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Михаила Борисова знают, в основном, как телеведущего и руководителя 
телевизионной лотереи "Русское лото". Среди увлечений Михаила Борисова на 
видном месте - хоккей и любимый "Спартак", на матчи которого он ходит 
регулярно, несмотря на большую занятость.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Новый председатель совета директоров "Авангарда" - кто он? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 апреля 2018) 
В среду главным человеком в омском клубе стал топ-менеджер "Газпром нефти" 
Александр Крылов. 
В среду в "Авангарде" произошли изменения на самом верху. Вместо Александра 
Дыбаля пост председателя совета директоров клуба занял другой топ-менеджер 
компании "Газпром нефть" - Александр Крылов. 
Руководителей хоккейных клубов болельщики, как правило, знают очень хорошо. 
Все, кто следит за российским хоккеем, в курсе, кто такой Леонид Вайсфельд, 
Кирилл Фастовский или Геннадий Величкин. Менеджеры, стоящие над ними, 
порой, известны еще больше. Особенно, если это губернаторы, директора 
крупных предприятий или госкорпораций. Но в спортивном мире они на слуху 
лишь в одном случае - если полностью вовлечены в управление клубом. 
На первый взгляд Александр Крылов - человек в хоккее абсолютно новый и со 
спортом не связан. Однако это далеко не так. Крылов в молодости занимался 
хоккеем в Ленинграде, но в конце концов тяга к учебе переселила. Однако 
занятие это он не бросил, и сейчас выступает в любительской команде G-Drive. 
По словам очевидцев играет его команда на различных корпоративных турнирах 
весьма успешно, а сам Крылов очень не любит поражения. Есть в его активе 
успешный спортивный проект - гоночная команда G-Drive Racing, которая в 2015 
году завоевала титул чемпионов мира по гонкам на выносливость, а в 2016-м 
поднялась на вторую ступень пьедестала самой престижной гонки мира "24 часа 
Ле-Мана". 
Что входит в профессиональный круг обязанностей Крылова? Его должность 
звучит как "директор по региональным продажам" компании "Газпром нефть". 
Руководитель большого сбытового бизнеса, по словам коллег, невероятно любит 
все, что связано с высокими технологиями, и постоянно внедряет в работу все 
новое - системы контроля, мобильные приложения и так далее. 
ЧТО НОВЫЙ МЕНЕДЖЕР ДАСТ "АВАНГАРДУ"?  
Вопрос - как это отразится на хоккее, а точнее - на "Авангарде", игравшем в 
финале Кубка Гагарина 6 лет назад и становившемся чемпионом еще до 
создания КХЛ - в далеком 2004. У Крылова и так есть все, что нужно для счастья: 
хорошая работа, успехи в бизнесе. А тут тебе целый хоккейный клуб в нагрузку.  
Люди, знакомые с Александром Владимировичем, говорят, что раз менеджер, 
который неоднократно входил в топ лучших коммерческих директоров России, 
взялся за проект с "Авангардом", то он действительно нацелен на успех и 
понимает, что способен его добиться. Омск для "Газпром нефти" - важный 
регион, и назначение Крылова как раз говорит о том, что в отношении 
"Авангарда" в компании настроены серьезно. Речь идет и о финансировании, и 
о построении эффективной бизнес модели, и о внедрении новых технологий. 
Крылов умеет собирать сильные команды и в бизнесе, и в спорте, а это значит, 
что болельщики вправе рассчитывать на возрождение былой славы клуба. 
Можно предположить, что новое руководство привлечет более сильную команду 
аналитиков (как в СКА и сборной России), опираясь на новые веяния в 
коммуникации с болельщиками и более активное продвижение всего, что 
связано с "Авангардом".  
Интересно, как Крылов сумеет сработаться с Максимом Сушинским. Легенда 
омского хоккея по жизни такой же максималист, который любит полагаться на 



 

 

собственное мнение. Объединяет его с Крыловым нелюбовь к поражениям и 
любовь к автомобилям. У Сушинского, напомним, в Санкт-Петербурге 
функционирует автосалон, и продажи идут неплохо даже в не самое простое с 
точки зрения финансовой ситуации время. Посмотрим, какая химия получится у 
"Авангарда" при этом союзе - гремучая смесь или новый вид супертоплива, 
который вернет омичей на вершину КХЛ. Конкуренция в этом сезоне в Восточной 
конференции - что надо, а вот общий уровень команд немного просел. Поможет 
ли это "Авангарду" вернуть звание суперклуба не только в ожиданиях омских 
болельщиков, но и на деле, мы увидим в будущем сезоне.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/novyy-predsedatel-soveta-direktorov-
avangarda-kto-on-1391099/ 

К заголовкам сообщений 

Йозеф Яндач возглавит магнитогорский "Металлург" (Чемпионат.com, 
Москва, 1 апреля 2018) 
49-летний специалист Йозеф Яндач станет главным тренером уральской 
команды. В настоящее время он возглавляет сборную Чехии.  
Вице-президент клуба Геннадий Величкин и тренер Виктор Козлов который будет 
работать в штабе Яндача, вылетели в Чехию. Стороны находятся на 
заключительном этапе переговоров, сообщает корреспондент "Чемпионата" 
Павел Панышев. 
Яндач возглавил сборную Чехии в 2016 году, до этого он трудился в пражской 
"Спарте". На олимпийском турнире в Пхенчхане национальная команда под его 
руководством в матче за бронзу уступила команде Канады (4:6). В КХЛ у тренера 
был неудачный опыт работы. В 2012 году он возглавил "Лев", но был уволен 
оттуда в октябре. 

https://www.championat.com/hockey/news-3392121-jozef-jandach-vozglavit-
magnitogorskij-metallurg.html 

Похожие сообщения (15): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 1 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 1 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 апреля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Величкин - о том, что "Магнитку" возглавит Яндач: "Кто вам 
такое сказал?" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 
апреля 2018) 
Вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
информацию, что команду может возглавить Йозеф Яндач, который с 2016 
работает главным тренером сборной Чехии. 
"Да нет, кто вам такое сказал? Подождите вы" 
Сейчас обязанности главного тренера "Магнитки" исполняет Виктор Козлов. 
Прежнего наставника Илью Воробьева клуб отправил в отставку в ноябре. 
Команда завершила сезон, проиграв "Ак Барсу" в 1/2 финала Восточной 
конференции Кубка Гагарина (1 - 4).  

http://sport.business-gazeta.ru/news/215353/ 

К заголовкам сообщений 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/novyy-predsedatel-soveta-direktorov-avangarda-kto-on-1391099/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/novyy-predsedatel-soveta-direktorov-avangarda-kto-on-1391099/
https://www.championat.com/hockey/news-3392121-jozef-jandach-vozglavit-magnitogorskij-metallurg.html
https://www.championat.com/hockey/news-3392121-jozef-jandach-vozglavit-magnitogorskij-metallurg.html
http://www.hockey-world.net/khl/191281-jozef-yandach-vozglavit-magnitku
https://www.sports.ru/hockey/1061818222.html
http://allhockey.ru/news/show/321518-Istochnik_cheshskij_specialist_Yozef_Yandach_vozglavit_Magnitku
http://www.sport-express.ru/hockey/news/gennadiy-velichkin-o-yandache-v-magnitke-kto-vam-takoe-skazal-1391062/
http://sport.business-gazeta.ru/news/215353/


 

 

Илья Воробьев достиг договоренности о подписании контракта с 
"Авангардом" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 апреля 2018) 
Как стало известно "СЭ", тренер Илья Воробьев достиг договоренности о 
подписании соглашения с "Авангардом". После улаживания всех деталей 
договора Воробьев будет назначен главным тренером омичей. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-vorobev-dostig-dogovorennosti-o-
podpisanii-kontrakta-s-avangardom-1391070/ 

Похожие сообщения (20): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 1 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 апреля 2018 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 1 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Илья Воробьев: "Пока ничего не подписывал, у меня несколько 
предложений" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 апреля 2018) 
Тренер Илья Воробьев не подтвердил информацию о том, что возглавит 
"Авангард". Напомним, что в этом сезоне 43-летний специалист был уволен из 
магнитогорского "Металлурга", но продолжил работу в качестве ассистента 
главного тренера сборной России. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-vorobev-poka-nichego-ne-
podpisyval-u-menya-neskolko-predlozheniy-1391074/ 

К заголовкам сообщений 

Фазель: Лига чемпионов по хоккею нуждается в сокращении количества 
клубов (ТАСС, Москва, 1 апреля 2018) 
В нынешнем сезоне в турнире приняли участие 32 команды 
Хоккейная Лига чемпионов, в которой выступают европейские клубы, в будущем 
нуждается в сокращении числа команд, а оптимальным вариантом является 
выступление только победителей регулярных чемпионатов своих стран и плей-
офф. Такое мнение ТАСС высказал президент Международной федерации 
хоккея (IIHF) Рене Фазель. 
Лига чемпионов в нынешнем виде была запущена в 2014 году. В сезоне-2014/15 
в ней участвовало 44 клуба из 12 европейских стран, в сезоне-2015/16 и 2016/17 
- 48 команд. В нынешнем сезоне в турнире приняли участие 32 команды: по пять 
из Швеции и Финляндии, по четыре из Швейцарии и Чехии, по три из Германии и 
Австрии, две из Великобритании, а также по одной из Словакии, Норвегии, 
Белоруссии, Дании, Франции и Польши. Клубы Континентальной хоккейной лиги 
в соревновании не участвуют. 
"Я пытался много раз привести КХЛ в Лигу чемпионов, но есть ряд причин, 
почему КХЛ не хочет туда идти. На данный момент Лига чемпионов тоже 
нуждается в сокращении - там слишком много клубов, - сказал Фазель. - Если мы 
говорим о Лиге чемпионов, то пускай в ней играют чемпионы, а не занявшие 
второе и третье места. Нужно, чтобы в ней выступали от стран победители 
регулярного сезона и плей-офф - тогда это была бы реальная Лига чемпионов". 
"Это принесло бы больше пользы турниру в плане его уровня. Этот вопрос у нас 
в стадии обсуждения. Мы стартовали с более чем 40 командами, что на пользу 
не пошло", - добавил Фазель. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-vorobev-dostig-dogovorennosti-o-podpisanii-kontrakta-s-avangardom-1391070/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-vorobev-dostig-dogovorennosti-o-podpisanii-kontrakta-s-avangardom-1391070/
http://sport.business-gazeta.ru/news/215343/
https://www.sports.ru/hockey/1061819904.html
http://allhockey.ru/news/show/321521-Istochnik_Il_ya_Vorob_ev_dogovorilsya_o_podpisanii_kontrakta_s_Avangardom
http://www.puls-planety247.ru/smi-trener-vorobyov-dostig-dogovoryonnosti-s-khk-avangard-rt/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-vorobev-poka-nichego-ne-podpisyval-u-menya-neskolko-predlozheniy-1391074/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-vorobev-poka-nichego-ne-podpisyval-u-menya-neskolko-predlozheniy-1391074/


 

 

Победителем турнира минувшего сезона стал финский "Ювяскюля", второе 
место занял шведский "Векше", третье место поделили чешские "Тршинец" и 
"Либерец".  

http://tass.ru/sport/5085440 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 1 апреля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 апреля 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 1 апреля 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

 

Минское "Динамо" представило новую форму и логотип (Чемпионат.com, 
Москва, 1 апреля 2018) 
В следующем сезоне минский клуб будет выступать в обновленном стиле.  
"Зимой 1948 года на Кубке открытия сезона впервые сыграла команда под 
названием "Динамо" (Минск). На свитерах безвестных хоккеистов красовалась 
традиционная буква "Д", верность которой мы пронесли через 60-е, 70-е, 80-е и 
2000-е. Спустя 70 лет пришло время вернуться к истокам. Студия Артемия 
Ледебева разработала новый логотип ХК "Динамо-Минск", сочетающий в себе 
верность традициям и новаторский подход, синхронный стремительному 
развитию мира в XXI веке", - говорится на официальном сайте клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-3391699-minskoe-dinamo-predstavilo-
novuju-formu-i-logotip.html 

Похожие сообщения (4): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 1 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 апреля 2018 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 1 апреля 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 1 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
Ни слова о хоккее: Егор Алексеев (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 1 апреля 2018) 
На этой неделе героем нашей постоянной рубрики "Ни слова о хоккее" стал 
нападающий тольяттинской "Ладьи" Егор Алексеев. Форвард рассказал о том, 
как он проводит свободное время, любимых фильмах и музыке, а также о 
трудностях параллельной с хоккеем учебе в школе.  
Свободное время  
- За мой рацион чаще всего отвечает клуб, так как мы кушаем после тренировок 
на арене. Но мама, конечно, всегда готова прийти на помощь в случае чего. 
 - Я люблю домашних животных. У меня есть собака, черный лабрадор, по кличке 
Джина.  

http://tass.ru/sport/5085440
https://www.sports.ru/hockey/1061809194.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rene-fazel-est-ryad-prichin-pochemu-khl-ne-hochet-idti-v-ligu-chempionov-1390954/
http://allhockey.ru/news/show/321504-Fazel_est_ryad_prichin_pochemu_KHL_ne_hochet_idti_v_Ligu_Chempionov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/Champions_League/spbnews_NI838715_Rene_Fazel_Jest_rad_prichin_pochemu_KKhL_ne_khochet_idti_v_Ligu_chempionov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI838715_Rene_Fazel_Jest_rad_prichin_pochemu_KKhL_ne_khochet_idti_v_Ligu_chempionov
https://www.championat.com/hockey/news-3391699-minskoe-dinamo-predstavilo-novuju-formu-i-logotip.html
https://www.championat.com/hockey/news-3391699-minskoe-dinamo-predstavilo-novuju-formu-i-logotip.html
https://by.tribuna.com/hockey/1061806152.html
http://allhockey.ru/news/show/321490-Minskoe_Dinamo_v_Den_smeha_predstavilo_novuju_formu_i_logotip_foto
https://www.pressball.by/news/hockey/291415
http://belarushockey.com/khl/news_list/news210612/


 

 

 - Мне нравится размеренный отдых, чтобы можно было никуда не спешить, 
поваляться в кровати с утра, потом сходить в какое-нибудь интересное место в 
Тольятти.  
 - Очень хочу побывать в Швейцарии. Знаю, что там очень красивая природа, 
хочется увидеть все это своими глазами.  
 - Любимый фильм - "Я легенда" с Уиллом Смитом. Захватывающий сюжет, также 
очень нравится посыл фильма - о необходимости бороться за свою жизнь. 
 - В музыке, как и многие молодые ребята, предпочитаю рэп. Последняя песня в 
плей-листе - Jah Khalib - "Медина".  
Характер  
- Я целеустремленный, честный и отзывчивый, считаю эти качества могут помочь 
стать и хорошим хоккеистом, и хорошим человеком.  
 - Не бывает такого, чтобы не хотелось играть, или тренироваться, на матчи еду 
как на праздник.  
 - Настоящий мужчина должен уметь нести ответственность не только за себя, 
но и за своих близких. Мужчине противопоказано проявлять слабость. Он обязан 
быть сильным и уверенным в себе.  
 - Верю в некоторые приметы, но мне это не нравится. Считаю, что это отвлекает. 
Я азартный человек, но умею вовремя остановиться. 
Стиль  
- Не обращаю особого внимания на марку одежды, если мне понравилась вещь, 
то я куплю ее. - В повседневной жизни чаще получается ходить в спортивной 
одежде, но мне близок строгий стиль. Нравится, в какой одежде игроки в 
Национальной хоккейной лиге приезжают на матчи. Пиджаки, рубашки и галстуки 
только подчеркивают мужественность.  
 - Любимых парфюма у меня два : "Dolce & Gabbana light blue" и "Montblanc legend 
spirit".  
 - Борода пока что растет не так сильно, чтобы ее можно было отпустить, но в 
будущем, возможно, попробую.  
Отношения  
- Не считаю, что отношения могут быть помехой для хоккейной карьеры. Ведь к 
тем людям, которые в тебя верит, прибавляется еще один человек. Это только 
добавляет мотивации стать лучше.  
 - Ненавижу, когда мне врут, поэтому чтобы меня не разочаровать достаточно 
быть со мной откровенной. 
 - Отдам ли детей в хоккей? Надеюсь, что он полюбит этот вид спорта сразу, а 
моя задача будет - помочь ему. Насчет дочери не думал, но лучше это будет 
спортивная гимнастика, или музыкальная школа.  
Карьера  
- Не могу себя представить вне хоккея. Я предварительно задумывался над тем, 
чем бы я занимался, но в голову ничего не пришло. Скорее всего, это был бы 
какой-то другой вид спорта.  
 - В этом году заканчиваю 11-й класс школы и из-за плотного графика посещать 
занятия регулярно не получается, приходится заниматься дополнительно и 
нагонять. 
 - Хоккей не вечен, повезет если сможешь играть до 40 лет, но нужно думать о 
будущей профессии и без образования сейчас никуда. Так что в этом году 
обязательно буду поступать в ВУЗ.  

https://mhl.khl.ru/news/1/760757/ 

К заголовкам сообщений 

 

https://mhl.khl.ru/news/1/760757/


 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Определились все участники плей-офф ЖХЛ сезона-2017/18 (Р-Спорт, 
Москва, 1 апреля 2018) 
Уфимская "Агидель", подмосковный "Торнадо", петербургское "Динамо" и 
нижегородский СКИФ пробились в плей-офф Женской хоккейной лиги (ЖХЛ). 
"Торнадо" в воскресенье в гостях разгромило красноярскую "Бирюсу" со счетом 
6:1 (2:0, 2:0, 2:1). После этого поражения "Бирюса" лишилась теоретических 
шансов догнать занимающий четвертую строчку в таблице ЖХЛ СКИФ. 
"Агидель", "Торнадо" и "Динамо" ранее обеспечили себе участие в плей-офф. 
Еще в одном матче дня "Арктик-Университет" из Ухты на выезде победил 
екатеринбургский СКСО со счетом 4:3 (0:2, 1:1, 3:0). Хоккеистки СКСО вели к 
середине третьего периода со счетом 3:1 и были близки к тому, чтобы одержать 
первую победу в сезоне, но в оставшееся время пропустили три шайбы.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180401/1134884196.html 

Похожие сообщения (4): 

• Profi-news.ru, Москва, 1 апреля 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 1 апреля 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 1 апреля 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 1 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Бирюса" уступает "Торнадо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 1 апреля 2018) 
Во втором матче в Красноярске действующий чемпион обыгрывает команду-
хозяйку, которая лишается шансов на выход в плей-офф.  
Второй матч против "Торнадо" для "Бирюсы" стал не таким удачным, как 
предыдущий. На этот раз краснояркам было тяжело что-то противопоставить 
сопернику, сыгравшему в полную силу. Елизавета Шкалева уже на 2-ой минуте 
забросила первую шайбу в ворота "Бирюсы", что предопределило дальнейший 
ход матча. "Торнадо" показал мощную реализацию большинства: 4 из 6 
заброшенных шайб гости из Дмитрова оформили при игре с численным 
перевесом. Но сиюирские хоккеистки все-таки не ушли со льда без гола. На 50-
ой минуте Александра Буданова "пробила" Елизавету Кондакову, оформив 
"шайбу престижа". После этого обидного поражения "Бирюса" потеряла 
математические шансы на выход в плей-офф. По итогам регулярного 
чемпионата команда из Красноярска закрепилась на 5 месте турнирной 
таюлицы.  

http://whl.khl.ru/article/2278-biryusa-ustupaet-tornado 

К заголовкам сообщений 

"Бирюса" - "Торнадо". Послематчевые комментарии (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 1 апреля 2018) 
Наставники команд-соперниц, а также защитник "Торнадо" Ангелина Гончаренко 
рассказали, как прошла серия матчей в Красноярске.  
Алексей Чистяков, главный тренер ЖХК "Торнадо":  
"Результатом сегодняшней игры мы довольны. Вчера соперник показал очень 
приличную и достойную игру. Сегодня нам хотелось выиграть, мы всегда ставим 
на домашние и гостевые матчи задачу максимум. В этот раз мы с ней не 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180401/1134884196.html
https://profi-news.ru/sport/20180401/671808/
http://kashira.news/opredelilis-vse-uchastniki-plej-off-zhhl-sezona-2017-18/
http://365news.biz/news/sport/40990-opredelilis-vse-uchastniki-pley-off-zhhl-sezona-2017-18.html
http://whl.khl.ru/article/2278-biryusa-ustupaet-tornado


 

 

справились. Вчера "Бирюса" была слишком хороша и у нас не все удачно 
сыграли. Готовимся к плей-офф, у нас остались два матча в Екатеринбурге. 
Надеюсь, что мы сможем одержать там две победы. Постараемся "на ходу" 
войти в плей-офф. Нам уже ясен соперник, с которым мы будем играть в матчах 
навылет - это "Динамо". Поэтому уже сейчас готовимся, наигрываем связки, 
вводим новых молодых игроков и даем им практику, чтобы они были готовы к 
этим играм".  
Александр Ведерников, главный тренер ХК "Бирюса":  
"На первый матч команда настроилась, это было видно даже на разминке. В 
принципе, мы играли неплохо. Да, были ошибки, но команда выглядела хорошо. 
В результате победили. Сегодня команда вышла совершенно не готовой к игре. 
Наверное, девушки думали, что смогут малой кровью взять "Торнадо". Но наша 
команда не настолько мастеровитая, чтобы выходить на игру без настроя. В 
перерыве мы доносили до игроков, что если не начать двигаться, все может 
закончиться очень плохо. Замена Надежды Морозовой связана с тем, что мы 
решили поберечь ее, потому что в первом периоде соперник произвел очень 
много бросков по воротам. Также шанс проявить себя получила Ирина 
Афанасьева".  
Ангелина Гончаренко, защитник ЖХК "Торнадо":  
"Нам нужно было брать 6 очков в матчах против "Бирюсы", но вчера выиграть не 
получилось. Сегодня тренер сделал корректировки, поговорил с нами, и мы 
победили. Все игроки сегодня старались и реализовали свои моменты, в отличие 
от вчерашнего матча. От тренера мы получили приличный нагоняй, потому что 
не должны терять очки в таких матчах. Конечно, у нас был сложный перелет - мы 
ночь не спали, а потом провели две подряд тренировки. Может это повлияло на 
исход вчерашнего матча, возможно, мы сами недонастроились.  

http://whl.khl.ru/article/2279-quot-biryusa-quot-quot-tornado-quot-poslematchevie-
kommentarii 

К заголовкам сообщений 

"Арктик" вновь оказался настойчивее (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 1 апреля 2018) 
Сборная команды Свердловской области не смогла сохранить преимущество по 
ходу матча и уступила "Арктик-Университету" в повторном матче в 
Екатеринбурге.  
Вторая игра с ухтинскими хоккеистками началась для СКСО так же успешно, как 
и первый матч серии. В середине перового периода команда из Екатеринбурга 
уже вела в две шайбы. Софья Сенчукова и Александра Нерюева поразили 
ворота соперниц и обнадежили болельщиков на счастливый исход матча. Свои 
же ворота Сборной удалось оставить сухими до середины следующего периода. 
После красиво разыгранной комбинации Фануза Кадирова сократила отставание 
и усилила интригу, 2:1. Несмотря на самоотверженную игру обороны, шайба все 
же пересекла красную линию ворот, которые защищала Юлия Лескина. Но 
ответный гол не заставил себя долго ждать: Софья Сенчукова отдала 
точнейшую передачу Марии Кокошкиной, которая не растерялась, обыграла 
вратаря и продолжила свою голевую серию.  
Вскоре в команде хозяек последовало два удаления, которые позволили 
Кадировой снизить шансы СКСО на победу. В двойном большинстве №17 
"Арктика" оформила дубль в сегодняшнем матче. Спустя 5 минут счет сравнялся. 
Команде из Ухты хватило 18 секунд, чтобы переломить ход встречи, одержать 
победу и увезти домой 6 очков.  

http://whl.khl.ru/article/2279-quot-biryusa-quot-quot-tornado-quot-poslematchevie-kommentarii
http://whl.khl.ru/article/2279-quot-biryusa-quot-quot-tornado-quot-poslematchevie-kommentarii


 

 

http://whl.khl.ru/article/2280-arktik-vnovy-okazalsya-nastoychivee 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Высушенная победа Знарка. Чем в Москве ответит ЦСКА? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 2 апреля 2018) 
В выходные состоялись вторые матчи финалов конференций Кубка Гагарина. На 
"Западе" СКА обыграл ЦСКА и сравнял счет в серии, а на "Востоке" "Ак Барс" 
снова победил "Трактор".  
ФИНАЛЫ 
Первая, петербургская, часть армейской серии получилась двуликой. Стартовый 
матч - буйство атаки, куча красивейших голов и комбинаций, сюжет, который 
разворачивается в новую сторону через каждые несколько минут. Второй - до 
скрежета зубов правильный кубковый хоккей с минимумом для двух настолько 
классных команд импровизаций. Он и вовсе мог бы остаться с нулями на табло 
до овертайма, если бы не роковой обрез Капризова и неочевидное решение 
судей засчитать вторую шайбу СКА, несмотря на подозрение в нарушении 
численного состава со стороны хозяев. Всего два гола - зато в качестве 
компенсации зрителям множество стычек и драк, которые не позволяли забыть 
о градусе битвы.  
Удивительно, но несмотря на лучшие с большим отрывом составы в лиге, 
собранные из 23 олимпийских чемпионов, еще десятка кандидатов в сборную 
России и ряда топовых по меркам КХЛ легионеров, к главной серии сезона оба 
клуба подошли в состоянии, которое можно описать любым другим словом, но 
точно не "стабильность".  
 Олег Знарок уже и в СКА сажает в запас Шипачева, будто у него в центральной 
линии не ветеран Дацюк, не всегда надежный Прохоркин и два разрушителя - 
Каблуков с Коскирантой, - а Кросби с Малкиным и еще парочка топ-центров 
уровня НХЛ. Илья Ковальчук, который давненько не показывал себя лучшего 
именно в ключевых матчах плей-офф, а не в тех, когда соперника надо просто 
добить, в четверг не наносит ни одного броска в створ ворот Сорокина, а в 
субботу с идеальных позиций трижды не попадает по шайбе, будто 18-летний 
юнец, который не может совладать с эмоциями.  
ЦСКА вытаскивает первый матч за счет гениальных передач Капризова и голов 
Кузьменко, но, когда СКА проводит работу над ошибками и закрывает одного и 
второго, оказывается, что ни одно звено москвичей ни на одном отрезке матча 
не может серьезно поддавить чемпиона даже тогда, когда гостям надо 
отыгрываться в счете.  
И, как ни странно, в этом - главная прелесть серии, не считая максимально 
возможного для КХЛ уровня хоккея. Прямо сейчас ни СКА, ни ЦСКА, несмотря на 
все потраченные средства, не представляют собой идеальный механизм - ни у 
тех ни у других нет ярко выраженного преимущества (голкипер, тройка 
нападения, большинство, глубина запаса), которое автоматически отправило бы 
их в финал. Сотрясения, выбитые зубы и невероятный камбэк. Как играли "Ак 
Барс" и "Трактор" 
И Знарку, и Игорю Никитину в ближайшую неделю еще не раз придется 
перебирать детали своих конструкторов, чтобы превратить игру команд из 
претендентской в чемпионскую. После поражения главный тренер СКА поменял 
четырех хоккеистов - можно не сомневаться, что его коллега ответит не менее 
значительной ротацией, тем более с учетом возвращения в строй 
травмированных Шумакова и Жаркова.  

http://whl.khl.ru/article/2280-arktik-vnovy-okazalsya-nastoychivee


 

 

А пока на "Западе" армейские клубы обещают нам длинную, совершенно 
непредсказуемую по результату серию, на "Востоке" Зинэтула Билялетдинов со 
своим "Ак Барсом" делает то, чем занимался всю тренерскую карьеру: выжимает 
победы. Именно выжимает - казанцы вновь не имели огромного преимущества 
над "Трактором", но зато опять отыгрались в счете (теперь с 0:2) и едут в 
Челябинск с шансами вернуться домой уже финалистами.  
И на "Востоке", несмотря на логичные ожидания от "Ак Барса" и оборонительного 
нынче "Трактора", совсем не скучно! Да, мастерства поменьше, чем у СКА и 
ЦСКА, скорости пониже, но статус финала конференции хоккей оправдывает. 
Вчерашний матч с волевой победой казанцев, шайбами ветеранов Маркова и 
Зарипова, четырьмя выбитыми зубами Лукоянова и героической обороной 
гостей, чуть не отстоявших пять минут в меньшинстве, в том числе и двукратном, 
был очень хорош.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vysushennaya-pobeda-znarka-chem-
v-moskve-otvetit-cska-1391261/ 

К заголовкам сообщений 

Армейское дерби (Известия, Москва, 2 апреля 2018) 
Сегодня в Ледовом дворце спорта имени Всеволода Боброва возобновится 
финальная серия Западной конференции плей-офф Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) между ЦСКА и СКА. Предыдущие два матча прошли в 
СанктПетербурге, и по их итогам счет в серии 1:1. Первую игру московские 
армейцы выиграли в овертайме (5:4), а во второй встрече сильнее оказались 
хозяева площадки - 2:0 в пользу СКА. 
ЦСКА удалось выиграть за счет высокого индивидуального мастерства и куража 
своих молодых лидеров - Кирилла Капризова и Андрея Кузьменко. 
 - При счете 0:1 Капризов выдал блестящий пас Михаилу Григоренко, стоя спиной 
к партнеру и атаковавшему его сопернику, - поделился мнением с "Известиями" 
бывший вратарь московских армейцев и сборной СССР Александр Пашков. - 
Очень здорово также сыграл Андрей Кузьменко - не только из-за того, что забил 
три гола, но и в целом он был очень активен, навязывал борьбу сопернику и 
атаковал "пятак". Но здесь также сказалась и инертность СКА. 
В первом матче главный тренер СКА Олег Знарок оставил вне заявки форвардов 
Вадима Шипачева и Патрика Торесе на, а также защитников Патрика Херсли и 
Егора Яковлева. Все четверо вернулись на второй матч и помогли победить. На 
счету Шипачева голевая передача. 
 - Раз СКА выиграл, значит, возвращение Шипачева сказалось, - рассказал 
"Известиям" бывший главный тренер "Автомобилиста" и "Адмирала" Андрей 
Разин. - Но петербургский клуб вообще стал действовать более 
дисциплинированно по сравнению с первым матчем. Они стали жестче и 
надежней играть в обороне, что дало результат. 
Одним из лидеров ЦСКА в этой серии стал 22-летний воспитанник Андрей 
Кузьменко. При этом в первом матче против СКА он сыграл суммарно чуть 
больше 10 минут, успев за это время сделать хет-трик. Во второй встрече 
главный тренер красно-синих Игорь Никитин также не стал увеличивать ему 
игровое время. 
 - Довольно удивительно, что пока Кузьменко не дают больше играть, отдавая 
его звену строго второстепенную роль, - заявил "Известиям" бывший главный 
тренер СКА и молодежной сборной России Рафаил Ишматов. - Но с другой 
стороны, возможно, за счет свежести у него и получается делать результат, как 
в первом матче. 
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Основной проблемой ЦСКА является отсутствие нападающих Максима Ша 
лунова и Сергея Шумакова, большую часть сезона являвшихся одной из лучших 
связок форвардов в КХЛ и часто игравших в одном звене с лидером команды 
Капризовым. Оба оказались жертвами сразившей часть игроков армейцев 
эпидемии свинки - ранее ею болели нападающие Андрей Светлаков и 
Константин Окулов. Однако существует вероятность, что в сегодняшнем матче 
Шалунов и Шумаков примут участие. 
 - У ЦСКА много очень хороших игроков, поэтому сейчас трудно сказать, как 
сказывается отсутствие Шалунова и Шумакова и как скажется их возвращение, - 
продолжил Андрей Разин. - Тот же Кузьменко как раз из-за их болезни попал в 
состав и сделал хет-трик. У московских армейцев есть из кого выбирать, а 
главный тренер знает, кто в какой форме сейчас находится. 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает, что исход 
противостояния армейских коллективов может решить фактор свежести перед 
заключительными матчами. 
 - ЦСКА в первом матче выдержал заданный СКА темп плюс помогло то, что 
здорово сыграл вратарь москвичей Илья Сорокин, - заявил "Известиям" 
Александр Кожевников. - Но дальше может сказаться то, что петербуржцы имели 
больше времени на отдых после предыдущей серии против "Локомотива". И это 
уже сказалось во втором матче. А ЦСКА очень намучился с "Йокеритом", 
растянув серию до шести встреч, а по сути и до семи, поскольку их рекордная в 
истории КХЛ по времени пятая игра с финнами с пятью овертаймами фактически 
сойдет за две встречи без отдыха. 
Четвертый матч серии состоится в Москве в среду, после чего команды вернутся 
в Санкт-Петербург, где в пятницу сыграют пятый матч. 
 - Жду зрелищных матчей с обилием голов, как было в первой встрече, - 
резюмировал Андрей Разин. - Мне первый матч явно понравился больше, чем 
второй. Правда, тренеры, участвующие в игре, всегда смотрят на это по-другому. 
Им точно надо беречь нервную систему, поэтому результат для них будет 
превыше зрелищности. 

Похожие сообщения (1): 

• Известия (iz.ru), Москва, 2 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

У армейцев равенство (Российская газета, Москва, 2 апреля 2018) 
В серии плей-офф между СКА и ЦСКА команды обменялись победами 
В плей-офф Континентальной хоккейной лиги набирают обороты финалы 
конференций. Команды уже успели провести по два поединка, которые 
оказались богатыми на события. 
Всего чуть больше месяца прошло с момента исторической победы нашей 
хоккейной сборной на Олимпиаде. Тогда в Пхенчхане главная команда была 
составлена по довольно простому принципу. 15 игроков представляли в ней 
питерский СКА, восемь хоккеистов - московский ЦСКА. И лишь две оставшиеся 
вакансии в заявке заняли представители другой команды, магнитогорского 
"Металлурга". Тренерский штаб тоже выглядел интересно. Руководил им Олег 
Знарок, возглавляющий еще и СКА. А одним из ассистентов являлся Игорь 
Никитин, по совместительству главный тренер ЦСКА. 
Совсем недавно эти люди вместе бились за страну, добывая первое за 26 лет 
олимпийское "золото". И вот, ирония судьбы, теперь они сражаются друг с другом 
за право получить Кубок Гагарина. Бой идет, кстати, жесточайший, и времена, 
проведенные вместе в Пхенчхане, никто уже не вспоминает. Что показал первый 
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же матч этой серии, которую многие эксперты не без оснований считают 
досрочным финалом всего сезона. Обе команды выдали тогда очень яркий 
поединок, основное время которого закончилось со счетом 4:4, а в овертайме 
москвичи вырвали победу. 
Такие игры очень нравятся болельщикам, но никак не тренерам. И в матче за 
номером два аналитики предсказывали совсем иной хоккей - более закрытый и 
осторожный. Особенно это касалось, разумеется, СКА. Второе домашнее 
поражение подряд для армейцев с Невы могло оказаться фатальным, поэтому 
команда Олега Знарка с ходу огорошила оппонентов предельно жестким 
хоккеем. При любом удобном случае хозяева применяли силовые приемы, по 
этому компоненту переиграв ЦСКА в первом периоде в шесть раз. 
Ну а дивиденды в виде заброшенных шайб СКА получил уже во втором периоде. 
В самом его начале возвращенный в основной состав Шипачев перехватил 
шайбу в чужой зоне, скинул ее на Гусева, и тот дальним броском открыл счет. А 
в середине периода преимущество питерцев удвоил Коскиранта. Момент 
получился спорным, поскольку ему предшествовала смена составов. И 
одновременно на льду оказалось больше, чем пять игроков СКА. Однако гол 
после просмотра видеоповтора все-таки засчитали. 
На официальном сайте Континентальной хоккейной лиги после матча появилось 
короткое сообщение. "После видеопросмотра определено: нарушение 
численного состава не было, следовательно, взятие ворот было засчитано 
верно", - говорится в нем. Новость снабжена видеозаписью не очень хорошего 
качества, на котором отдельно выделена зона шириной в 1,5 метра у бортика, 
где происходит смена состава. Очевидно, предполагается, что поскольку игроки 
СКА находятся в ней, то все в пределах правил. Насколько такое объяснение 
выглядит убедительно - пусть каждый решает сам. В сухом остатке лишь 
констатируем, что этот гол оказался в матче последним. 
Питерские армейцы выиграли 2:0, побив тем самым клубный рекорд по числу 
"сухих" побед в сезоне. Теперь их у команды 16. Из них девять - на счету 
финского голкипера Микко Коскинена, который таких образом побил личный 
рекорд по числу матчей на ноль. Но главное, впрочем, другое. Теперь в серии до 
четырех побед счет равный - 1:1. И команды переезжают в Москву, где 
продолжат выяснять отношения уже сегодня вечером. Как заметил традиционно 
немногословный Олег Знарок, "все впереди". 

Похожие сообщения (1): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 1 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Зауважал Шипачева еще больше". СКА сравнял счет в серии с ЦСКА 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 апреля 2018) 
Как молодой нападающий москвичей завел команду соперника, а перемены в 
составе, сделанные Олегом Знарком, оказались верными - в репортаже 
"БИЗНЕС Online" из Москвы. 
"БОРОДАТЫЙ ЧЕЛОВЕК ВЫШЕЛ" 
Нападающий СКА Сергей Плотников бьет клюшкой по ноге Павла Карнаухова, 
тот отвечает тем же - первому не нравится, что соперник коньком заезжает за 
красную линию. Арбитры отправляют игроков на скамейку штрафников, но 
конфликт продолжается - Плотников еще долго кричит что-то в сторону 
соперника, и из приличных слов там только "иди", "получишь" и "на".  
- Слышали, что кричал Плотников? 
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- Нет, - после небольшой паузы неуверенно отвечает Карнаухов. И, кажется, 
немного лукавит. 
На этом стычки Карнаухова с игроками СКА не заканчиваются - через несколько 
минут Павел заваливает Ярно Коскиранту. Молодой нападающий москвичей не 
участвовал в первом матче, но на вторую игру тренеры решили поставить его в 
состав вместо Джеффа Плэтта. И вряд ли пожалели: канадского белоруса 
вообще было не видно на площадке, а Карнаухов запомнился. 
- В стычки шел нецеленаправленно, просто мне не понравилось, что делали 
игроки СКА, - объясняет свое поведение Карнаухов. 
Игроки ЦСКА вообще играют во втором матче гораздо более жестко, чем в 
первом - команды в целом стараются не открываться и не пропускать контратаки. 
Защитники СКА - не выбрасываться на соперников в средней зоне и 
откатываются назад, чтобы не открывать зоны. Московские армейцы же 
встречают противников очень жестко. Например, как Богдан Киселевич, который 
бьет Виктора Тихонова.  
- Сложно сказать, было ли там все чисто, - честно признается Киселевич. 
Тихонов же признается, что не ожидал удара со стороны соперника - 
расслабился. 
- Хорошо, что они это сделали, потому что первый матч мы играли немного 
дружелюбно играли. Сегодня мы по-настоящему разозлились всей командой, - 
говорит Тихонов. 
Разозлились и в ЦСКА. Но там, где нужно. Клубу не понравился репортаж 
"БИЗНЕС Onilne" с первого матча - в частности, цитирование слов президента 
ЦСКА Игоря Есмантовича. Корреспондента упрекают в том, что он подслушивал, 
но Есмантович находился в метре от меня и других журналистов и говорил не 
шепотом. Пресс-атташе клуба учил, как надо работать и про что писать, но, 
похоже, в ЦСКА вообще не заинтересованы в том, чтобы про них кто-то писал, 
кроме штампованных новостей с пресс-конференций.  
"Я вас вообще сейчас выведу", - угрожают мне. И выводят, правда, не сразу. 
Едва у раздевалок появляется Есмантович с легендарным Борисом 
Михайловым, подходит охранник: "Выйдите, пожалуйста, это распоряжение 
тренерского штаба". Забавно, но никто из тренеров даже близко не подходил ни 
к охране, ни к сотрудникам пресс-службы. 
Тем временем, на улице сотня любителей автографов и селфи с хоккеистами - 
тяжелее всего приходится вратарю Илье Сорокину, которому не дают пройти к 
автобусу более получаса. У него уже мерзнут руки, но он продолжает 
расписываться. В отличие от сотрудников, игроки ЦСКА не враги журналистов и 
болельщиков. Сорокин, например, спокойно отвечал на вопросы корреспондента 
"БИЗНЕС Onilne" после шести пропущенных шайб в Казани. 
- Бородатый человек вышел, - болельщики не сразу распознают Михаила 
Пашнина. Незамеченным удается пройти только вратарю Ларсу Юханссону. Так 
всегда: в регулярке время поровну, а в плей-офф слава - Сорокину. 
"МОНРЕАЛЬ"? КАК БЫ ОТСЮДА НЕ ВЫГНАЛИ" 
- Видели, как Шипачев Попова опрокинул? Зауважал его еще больше, - делятся 
эмоциями в пресс-центре местные журналисты.  
Ход Олега Знарка с возвращением в состав нападающего Вадима Шипачева 
явно сработал - в начале второго периода он делает голевую передачу на Никиту 
Гусева, и тот забрасывает шайбу, которая оказывается победной. 
Второй гол СКА вызывает много вопросов - в интернете сразу начинают 
появляться скриншоты, на которых видно, что на льду в момент гола находилось 
семь игроков клуба из Санкт-Петербурга. Но главный арбитр КХЛ уверяет, что 



 

 

все правильно - два хоккеиста располагались в полутораметровой зоне около 
скамейки, что разрешено правилами. 
Защитник СКА Егор Яковлев выглядит немного шокированным от информации 
об интересе "Монреаля": "Ничего об этом не слышал. С такой игрой как бы меня 
отсюда не выгнали". Самоирония Яковлева похвальна - в этом сезоне он не 
всегда попадает в состав СКА, да и на Олимпиаде изначально был восьмым 
лишним защитником. Но интерес из НХЛ вполне реален: "Канадиенс" изучают 
Егора уже не первый год, и клуб не останавливает даже то, что в последнее 
время он не прогрессирует - нынешний уровень игрока позволит ему без проблем 
закрепиться в "Монреале", который испытывает дефицит защитников. 
Однолетний контракт на небольшую сумму - Яковлева ожидает такое же 
предложение, какое "Торонто" делал Никите Зайцеву, когда тот переезжал за 
океан. 
Яковлев не играл в первом матче серии против ЦСКА, и его возвращение 
становится положительным знаком для СКА - по крайней мере, Егор не дает 
обыгрывать себя так, как Андрей Зубарев, севший в запас после того, как упустил 
Андрея Кузьменко. 
Первый матч финала Запада был лучшим в КХЛ в этом сезоне - скорости, атаки, 
темп, развязка. Вторая игра получилась более закрытой, но наверняка любой 
болельщик хочет, чтобы все затянулось до седьмого матча - хоккея лучше в 
России в этом году мы не увидим. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/215313/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: у СКА больше мастерства, а у ЦСКА может не хватить сил 
(Чемпионат.com, Москва, 1 апреля 2018) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением о 
раскладе сил в финальной паре Западной конференции СКА - ЦСКА. После 
первых двух матчей счет в серии 1-1. 
"У ЦСКА есть одна проблема - восстановление. Первые два матча с "Йокеритом" 
они сыграли просто феноменально, а потом подсели. В таком темпе, конечно, 
играть тяжело. А мастерства у СКА больше. Игра вратарей - это один из главных 
факторов в этом сражении. Все хотят выиграть, а СКА хочет сделать рекорд, 
выиграв чемпионат три раза. Поэтому все будут сражаться до конца. Мастерства 
у питерцев больше, но приятно, что ЦСКА до конца сопротивляется. В Москве у 
них есть шанс, свои трибуны всегда помогут. Но мы помним прецедент, когда 
ЦСКА вел 3-0 и уступил 3-4 три года назад. Так что будем смотреть и радоваться 
хорошему хоккею. Пусть он иногда сумбурный, но это стоит того. У СКА больше 
мастерства. ЦСКА вроде владел ситуацией во второй игре, но у СКА проявляется 
спокойствие. Они больше задерживались в зоне, хотя моментов у них было не 
так много. Они играют более по-мастерски. Но посмотрим, что дальше будет. 
Будет ли у СКА преимущество в "физике" из-за того, что они провели меньше 
матчей во втором раунде? Я так не думаю. Здесь большую роль играет 
психология. ЦСКА во второй игре выглядел неплохо, но запас мастерства 
больше у СКА. ЦСКА может перекрывать, у них такая игра, но где-то они не 
успевают и подсаживаются. И СКА получает преимущество. Они хотят играть в 
комбинационный хоккей, а ЦСКА действует за счет скорости. Поэтому, 
посмотрим, насколько их хватит. Боюсь, что у московских "армейцев" может не 
хватить сил, потому что игры идут через день. Тяжело выдержать такой темп. А 
у СКА есть преимущество в мастерстве", - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владиславом Уткиным. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/215313/


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3392013-kozhevnikov-u-ska-bolshe-
masterstva-a-u-cska-mozhet-ne-hvatit-sil.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport.ру, Москва, 1 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Казанский супербоевик. "Ак Барс" повел (2-0) в серии против "Трактора" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 апреля 2018) 
Событий, произошедших в невероятном втором матче серии хватило бы, как 
минимум, на три поединка. "Ак Барсу" с огромным трудом удалось сломить 
сопротивление "Трактора". Снова на первых ролях был Джастин Азеведо. В день 
своего 30-летия канадец забросил сотую шайбу в КХЛ и отметился "хет-триком 
Горди Хоу". Серия переезжает в Челябинск. 
Именинник Азеведо 
Главным событием в лагере казанской команды стало накануне второй игры 
серии празднование дня рождения лучшего на данный момент нападающего "Ак 
Барса", автора победного гола в первом матче серии с "Трактором" Джастина 
Азеведо. У канадца, проводящего феноменальный плей-офф, сегодня юбилей - 
30 лет. В честь этого события клуб снял видеоролик, котором Азеведо 
продемонстрировал свои вокальные способности.  
- Все думы сейчас - только о том, как победить в сегодняшнем матче, - сказал 
именинник пресс-службе клуба. - Поэтому, можно сказать, пока я счастлив только 
наполовину.  
На официальном сайте "Ак Барс" поздравил своего лидера и пожелал ему 
крепкого здоровья, новых ярких побед, удачи и любви близких людей.  
Понемногу проясняется ситуация с другим легионером "Ак Барса" - Иржи 
Секачем, который из-за травмы не принял участие в первом поединке серии 
против "Трактора". И ситуация эта для казанцев неутешительная. Скорее всего, 
сезон для ключевого игрока "барсов" завершен. Травма, полученная по ходу 
последнего матча серии с "Магниткой" не позволяет Секачу выйти на лед.  
Кроме того, по сравнению с первым поединком против "Трактора", тренерский 
штаб казанцев сделал еще одно изменение. Василий Токранов заменил Романа 
Манухова.  
"Трактор" в превью к сегодняшнему матчу разместил интересный видеоролик, 
посвященный победе над "Ак Барсом" в финале конференции пять лет назад. 
Вспомнили то противостояние и пожелали победы нынешней команде те, кто 
выходил на лед весной 2013-го: Евгений Кузнецов, Ян Булис, Станислав Чистов, 
Константин Панов, Майк Гарнетт и другие.  
наверх 
Камбэк "Ак Барса", выбитые зубы и "хет-трик Горди Хоу"  
Мало, кто предполагал, что дебют второго матча серии окажется столь 
обескураживающим для хозяев. "Ак Барс" несколько раз проверил бдительность 
Демченко и, похоже, настроился на долгую и неспешную осаду его ворот. Однако 
все их планы спутало удаление на пятой минуте Михаила Сидорова. Челябинцы 
расположились в зоне, шайба отскочила к Рихарду Гюнге, и тот с острого угла 
поразил ворота - Эмиль Гарипов просто не успел переместиться. Для шведского 
форварда "Трактора" эта шайба стала седьмой в нынешнем плей-офф и 
позволила ему догнать лидера - соперника по финалу Станислава Галиева.  
Не успели казанцы прийти в себя, как счет был уже 0:2. Воодушевленный 
"Трактор" пошел вперед и завершил затяжную атаку броском Александра 
Рыбакова в девятку. Голевой дуплет разбудил хозяев, которые устроили осаду 
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ворот Демченко, особенно сложно пришлось челябинскому голкиперу в 
меньшинстве - Галиев едва не восстановил преимущество над Гюнге, угодив в 
штангу. А за несколько секунд до сирены счет едва не стал 0:3 Гарипов отбил 
шайбу перед собой.  
Второй период "Трактор" начал в большинстве, но воспользоваться 
преимуществом не сумел, более того, почти тут же пропустил. Казалось, атака 
хозяев захлебнулась, но Галиев не выключился из эпизода, упав, быстро 
поднялся и нашел передачей Андрея Маркова. Опытнейший защитник вогнал 
шайбу под перекладину, забросив свою первую шайбу в кубковых раундах КХЛ.  
Хозяева на волне успеха понеслись вперед и спустя полминуты смяли соперника 
- пас Алексея Потапова на Александра Бурмистрова был идеален, как, впрочем, 
и бросок последнего - 2:2, и главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин 
вынужден был брать тайм-аут для того, чтобы вывести свою команду из 
нокдауна.  
Основные события развернулись в середине периода. Сначала "Трактор" 
получил два удаления подряд. После первого челябинцы упустили 
великолепный шанс выйти вперед - Александр Черников не сумел в ближнем 
бою переиграть Гарипова. А вот двойное большинство "Ак Барс" реализовал. 
Арбитрам пришлось просматривать эпизод, чтобы определить: за несколько 
секунд до того, как шайбу в пустой угол отправил Данис Зарипов, она побывала 
в воротах после мощнейшего выстрела Азеведо - именинник приподнес себе 
роскошный подарок в виде сотого гола в КХЛ.  
Казалось, что хозяева прочно владеют инициативой, но на 37-й минуте 
роскошный кистевой бросок удался Алексею Кручинину - 3:3, открытая игра с 
супермоментами и не менее впечатляющими сэйвами голкиперов 
продолжилась. В борьбе гости до конца периода лишились Артема Пеньковского, 
ударившегося головой об лед во время рукопашной с Азеведо, а также 
Константина Климонтова.  
Сразу после перерыва для "Трактора" начался кошмар. Гости получали 
удаление за удалением, в раздевалку до конца матча отправились Марсель 
Шолохов, после удара клюшкой которого лишился зубов Лукоянов, а затем и 
Алексей Петров с дисциплинарным штрафом. Челябинцы были близки к тому, 
чтобы выдержать неимоверно долгий отрезок при игре "три на пять", но "Ак Барс" 
все же взял свое - Зарипов не промахнулся. В голевой комбинации принял 
участие Азеведо, оформив "хет-трик Горди Хоу".  
Челябинцы приложили все усилия для того, чтобы отыграться и заменили 
Демченко на шестого игрока более, чем за две минуты до сирены. Но "Ак Барс" 
победу уже не отдал.  
Анвар Гатиятулин, главный тренер "Трактора":  
- Понимали, что тяжелым будет и этот матч, и вся серия. Слова благодарности 
команде за то, что стараются. Что-то получается, что-то нет, где-то не хватает 
хладнокровия.  
Зинэтула Билялетдинов, главный тренер "Ак Барса":  
- Хорошие матчи серии, все борются, хотят выиграть. ( Пресс-служба ХК "Ак 
Барс" )  

https://www.khl.ru/news/2018/04/01/385118.html 

К заголовкам сообщений 

"Если рука, нога не сломаны, то должен играть". Хоккеисты о финале 
Востока (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 апреля 2018) 

https://www.khl.ru/news/2018/04/01/385118.html


 

 

"Ак Барс" отыграл отставание в две шайбы и одержал вторую победу над 
"Трактором" в финале Восточной конференции. После матча участники встречи 
прокомментировали ее итог. 
Лукоянов: "2-0 в серии ничего не значит" 
Артем Лукоянов, нападающий "Ак Барса":  
- Ребята из "Трактора" сюда приехали не покушать, не поспать. Неплохо они 
начали матч, мы допустили оплошности, бывает такое в хоккее. Вовремя 
проснулись, перевернули игру, второй период был показательный, стали 
врезаться в тело, перешла к нам инициатива. Тоже думал, что "Трактор" попроще 
команда, чем "Салават Юлаев", но легионеры у них хорошие, как и вся команда. 
Серьезный соперник. 2-0 в серии ничего не значит. Потерял два зуба? Иногда 
губы разрывают, по восемь швов зашивают и люди выходят. Если рука или нога 
не сломаны, то должен играть.  
Бурмистров: "Ак Барс" не замахивается на 4-0" 
Александр Бурмистров, нападающий "Ак Барса":  
- Плохо начали матч. Все это поняли, после первого периода поговорили, что так 
играть нельзя, нужно отталкиваться от того, что мы показали после перерыва. 
Все команды пытаются играть жестко, много эмоций, что у них, что у нас, отсюда 
идет много удалений. Из параллельной серии видели несколько периодов. У 
"Трактора" хорошая команда, серия будет непростая, мы не замахиваемся на 4-
0, идем от игры к игре.  
Азеведо: "Еще вчера угостил парней чизкейком" 
Джастин Азеведо, нападающий "Ак Барса":  
- Сегодня у меня день рождения, но я вчера угостил парней чизкейком, не 
хотелось делать это в день игры. Было приятно услышать поздравления от всей 
арены. Мы еще даем сопернику много возможностей для креатива. Что касается 
моей шайбы, то я даже сразу не увидел ее. Хет-трик Горди Хоу? Это не был 
драка, я вообще стараются избегать этих вещей и не хотел навредить тому 
парню. 100-й гол в КХЛ? Приятная отметка, помню свою первую шайбу, она после 
каких-то рикошетов все же оказалась в воротах.  
Потапов: "Нам надо менять начало игры" 
Алексей Потапов, нападающий "Ак Барса":  
- Опять не совсем получилось начало, хорошо, что развернули игру во втором 
периоде. Зрелище для болельщиков, но нам надо менять начало игры. В 
раздевалке тренер внес корректив, и мы вышли играть по-другому, тренер может 
завести нас с пол-оборота. Он сказал перед серией, что здесь нет случайных 
команд.  
Исаев: "Действовали уверенно до второго периода" 
Игорь Исаев, защитник "Трактора":  
- Тяжелый матч, хорошее начало, действовали уверенно до второго периода. 
Вышли на него, соперник добавил, забил, стали много удаляться, они 
перехватили инициативу. Как пошли удаления, то начали еще сами заводиться. 
Считаем, что где-то были неоправданные удаления.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/01/385148.html 

К заголовкам сообщений 

Сотрясения, выбитые зубы и невероятный камбэк. Как играли "Ак Барс" и 
"Трактор"? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 апреля 2018) 
"Ак Барс" и "Трактор" показывают, что такое настоящий плей-офф. 
НА РАБОТУ - КАК НА ПРАЗДНИК  

https://www.khl.ru/news/2018/04/01/385148.html


 

 

Казань - это настоящий европейский город высочайшего уровня, если ты, 
конечно, не собрался пройтись от арены до отеля. Мне недалеко, пара 
километров, но тротуары совсем не чистят. То есть если не смотреть под ноги - 
цивилизация. Но не смотреть нельзя - можно упасть. 
И так во всем. Мы приезжаем в очень приличное и недорогое место поесть, но 
во дворе можно снимать фильмы при "лихие девяностые", причем, даже 
декорации не нужны. Или взять клуб. Есть Зинэтула Билялетдинов, которые 
является сгустком всего плохого советского, когда тренер занимается 
выбиванием машин для игроков, а всех остальных считает мусором. В клубе 
появляются те новые люди, о которых я говорю уже третий репортаж подряд. 
Они понимают, что так нельзя. 
Генеральный менеджер казанцев Рафик Якубов из тех, вторых, для которых 
хоккей это не только результат, но и праздник вокруг матчей, вокруг работы. Он 
то прекрасно понимает, что времена изменились и надо меняться самому. 
- Я вот не понимаю, когда в раздевалке что-то все хмурые ходят, ни улыбки, 
ничего, - переживает он. - Уверен, что в клубе должен быть такой коллектив, 
когда любой с радостью идет на работу. И это касается не только хоккеистов, но 
и всех сотрудников. Не должно быть такого, чтобы уборщица мыла полы в 
раздевалке и с ненавистью смотрела на миллионеров. 
Говорят, что Якупов, работая в Альметьевске, сделал так, что теперь, когда он 
приезжает туда, его считают чуть ли не родным. Мы немного поговорили возле 
пресс-центра, но было трудно поднимать серьезные темы, когда в коридоре 
разминались девушки из группы поддержки. 
СЕКАЧ НЕ ХОЧЕТ ИГРАТЬ С ТРАВМОЙ  
В "Ак Барсе" играют бойцы. Сейчас я просто не имею морального права назвать 
имена тех, кто выходит на лед с травмами, так как это не приянто, но пара 
человек появляется на площадке с переломами. Уколы, перевязки - идут и 
бьются. Когда сезон закончится я обязательно назову имена героев. 
Мог бы играть и Иржи Секач, но формально он выбыл из строя на пять недель. 
Кто-то из хоккеистов пожимает плечами, мол, иностранец привык играть в 
комфортных условиях и не хочет пересилить боль. Я говорю об этом Якубову, но 
он защищает игрока. 
- У него была подобная ситуация, когда он выступал за "Лев", - напоминает 
менеджер. - И просто не хочет повторять старые ошибки. Но я смотрю, как он 
реагирует. Парень переживает, волнуется, нервничает, более за команду. 
Кстати, в этом сезоне у Равиля Якубова ни одного трансферного провала после 
прихода на работу. Я бы поставил в заслугу приобретение Алексея Потапова. 
Взять такого хоккеиста - это настоящая удача. 
ПЕНЬКОВСКИЙ ПОЛУЧИЛ СОТРЯСЕНИЕ, НО ВЕРНУЛСЯ НА ЛЕД  
Анвар Гатиятулин опять рискнул. Он уже неоднократно менял вратаря и это 
неожиданно приносило результат. Очень спокойный Василий Демченко занял 
место Павла Францоуза, и после первого периода я уже был готов пойти к 
тренеру челябинского клуба с лотерейным билетом. Команда выигрывала в две 
шайбы, а Демченко спокойно справлялся со всеми проблемами. 
Но после перерыва началось. Уже к середине никто и не вспоминал, что на льду 
две одни из самых закрытых команд турнира. Вратари совершали сумасшедшие 
спасения, но и пропускали. Челябинцы поняли, что терять им нечего, а казанцы 
осознавали, что они тут главные. 
Пошли травмы. Не вернулся на лед Артем Пеньковский, выступивший в 
борцовскую схватку с Джастином Азеведо. Он очень неудачно упал, сразу 
потерял сознание и это напугало нападающего "Ак Барса", который первым стал 
звать врача. "Сломался" Константин Климонтов. Никто из игроков хозяев в 



 

 

раздевалку не ушел, но на доктора "Ак Барса" было жалко смотреть. Он просто 
не знал к кому бежать. Кого-то ударили по рукам, кого-то припечатали головой в 
борт. 
Артем Лукоянов теряет несколько зубов после удара Марселя Шолохова и не 
собирается уходить в раздевалку. В принципе, во время матча зубы особо и не 
нужны. Но на лед возвращаются челябинцы Константин Климонтов и Артем 
Пеньковский. Как? Я просто не знаю, тем более, мне говорят, что повреждения у 
них серьезные. 
Но в третьем периоде снова сказалось то, что в "Ак Барсе" просто более 
классные игроки. Челябинцы нарушали правила, шли на скамейку и первые пять 
минут третьего отрезка встречи постоянно играли в меньшинстве. Мало того, что 
Шолохова удалили до конца игры, так еще нарушали правила и другие. 
Данис Зарипов вывел "Ак Барс" вперед, а я вспоминал наш разговор с Рафик 
Якубовым. 
- Зарипова сейчас столько для команды делает, для клуба, - с восторгом говорил 
он. - Думаю, что благодаря ему и трибуны заполняем, и болельщики идут именно 
на этого хоккеиста, в школах дети все в восторге от него. Да и в раздевалке сразу 
как-то потеплело.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sotryaseniya-vybitye-zuby-i-
neveroyatnyy-kambek-kak-igrali-ak-bars-i-traktor-1391154/ 

К заголовкам сообщений 

Нервы шалят, зубы летят! "Ак Барсу" помогают воля и... судьи? 
(Чемпионат.com, Москва, 1 апреля 2018) 
69 штрафных минут как приговор "Трактору". 
И снова Йюнге! Этот швед в огне 
Кажется, что серия "Ак Барс" - "Трактор" сводится к тому, сумеют ли челябинцы 
на старте оторваться настолько, чтобы казанцы в концовке не смогли их догнать. 
По крайней мере, оба матча на "Татнефть-Арене" начинались по одному и тому 
же сценарию. Команда Анвара Гатиятулина забивала первой, ставя хозяев в 
неудобное положение. В игре №1 черно-белые слишком рано начали оберегать 
минимальный счет, за что и поплатились. Спустя два дня они провели работу 
над ошибками. 
Как и в первой игре серии, счет открыл Рикард Йюнге. Этот швед в огне! Он 
забивает уже в четвертом матче подряд, а всего набирает очки в 12 играх плей-
офф из 14. Эмиль Гарипов попросту не успел переместиться от штанги к штанге, 
Йюнге дождался отскока и точно бросил с острого угла. И как от него мог 
отказаться Майк Кинэн ? Впрочем, за этот подарок челябинское руководство 
должно сказать канадцу только спасибо. 
Гатиятулин переиграл Билялетдинова в заменах 
Как "Ак Барс" отыгрывает одну шайбу, мы уже видели. 0:2 - куда более серьезная 
задачка для подопечных Зинэтулы Билялетдинова. Усложнились условия спустя 
полторы минуты после гола Йюнге. "Трактор" не сел моментально в оборону, а 
напротив, решил добить соперника, пока тот отходит от первого пропущенного 
удара. Все сделала старая-добрая связка Кокуев - Рыбаков, воссоединенная в 
этом сезоне. 
Второй гол "Трактора" очень показателен с точки зрения тех замен, которые 
провели Гатиятулин и Билялетдинов. В момент, когда Александр Рыбаков 
бросал по воротам, борьбу на пятаке вели Василий Токранов и Данил Губарев. 
Первый занял место в составе Романа Манухова а второй - Максима Якуцени. В 
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итоге Губарев при помощи защитника казанцев перекрыл Гарипову всякую 
видимость. 
Демченко не устоял перед НХЛ 
Еще одним игроком, который не принимал участие в первом матче, стал Василий 
Демченко. Ему не привыкать выбираться из запаса по ходу плей-офф, то и дело 
заменяя в воротах Павла Францоуза. На этот раз рокировка произошла чуть 
раньше обычного. Оказавшись в раме "Трактора", Демченко только за первый 
период отразил 13 бросков! А однажды, когда Станислав Галиев вроде бы 
наверняка, на помощь голкиперу черно-белых пришла штанга. 
Вот только хватило Демченко ненадолго. После перерыва на него обрушилась 
зеленая волна, под напором которой вратарь уральцев не устоял. Камбэк "Ак 
Барса" начался с все того же Галиева - самого активного казанца образца 
первого периода. Транзитом через Даниса Зарипова он доставил шайбу Андрею 
Маркову а тот броском со средней дистанции открыл счет своим голам в плей-
офф. Не прошло и двух минут, как отличился другой экс-энхаэловец! Казанская 
карусель закружила голову молодому защитнику Игорю Исаеву, и тот упустил 
Александра Бурмистрова на пятаке. 
Судьи поздравили Азеведу с 30-летием 
Не знаем, пытался ли Гатиятулин успокоить своих игроков, но хладнокровия 
"Трактору" явно не хватило. Сначала челябинцам выписали весьма спорные две 
минуты за нарушения численного состава, а затем Алексей Петров оставил свою 
команду втроем. Между двумя этими событиями челябинцы вполне могли выйти 
вперед, но в чудо-проходе Александра Черникова было все идеально кроме 
завершающего броска. "Не забиваешь ты...", - в очередной раз впору произнести 
набившую оскомину поговорку. 
Казанцы судейским подарком воспользовались моментально. Арбитры взяли 
видеопросмотр, но только ради того, чтобы понять, кто стал автором гола: 
Джастин Азеведу мощно зарядивший в каркас ворот, или же Данис Зарипов 
сыгравший на добивании. Сеанс кино показал, что шайба побывала в ворота еще 
после первого броска. А это значит, что канадец португальского происхождения 
отметил свое 30-летие лучшим из всех методов. Вопрос лишь в том, будут ли 
арбитры так благосклонны к Джастину и его партнерам, если казанцы выйдут в 
финал и встретятся там с одним из "армейских" клубов. 
"Трактор" терял игроков, а Лукоянов - зубы 
Челябинск рук не опустил. Виталий Кравцов своей активностью заработал на 
себе уже второе в матче большинство, но забили гости в формате "4 на 4". Сам 
уральский вундеркинд всячески выпрашивал передачу от Алексея Кручинина но 
тот проявил хоккейный эгоизм и не прогадал. Не став бросать с центра, он 
сместился на фланг и бросил в противоход! Гарипов оказался бессилен. 
"Трактор" вернулся в игру, но какой ценой? Еще до второго перерыва в 
раздевалку ушли двое челябинцев. За Артемом Пеньковском ударившимся 
головой об лед, площадку покинул Константин Климонтов. 
Вопреки болевым ощущениям Климонтов в игру все же вернулся. Защитник 
"Трактора" словно предчувствовал, что в третьем периоде он своей команде 
будет особенно нужен. Челябинцы стали терять одного игрока за другим. И если 
Пеньковского черно-белые недосчитались по причине травмы, то Марселя 
Шолохова и Алексея Петрова из-за неосторожности и сдавших нервов. Шолохов 
так попал Лукоянову клюшкой по лицу, то выбил казанцу несколько зубов, а 
Петров схлопотал дисциплинарный штраф, не согласившись с действиями 
арбитров. И понять его можно. 
Зарипов сделал то, что не смог Галиев 



 

 

Сколько минут казанцы в этом матче провели впятером против троих челябинцев 
- не счесть. Для плей-офф это поистине уникальная ситуация. На пятиминутку, 
которую схлопотал Шолохов, наложилось еще два удаления "Трактора". Время 
шло, а Демченко стоял стеной. Василий тащил свою команду, тащил, но даже он 
не смог бы выручить, попади Галиев в пустые ворота. Парень, который в этот 
вечер мог оформить если не покер, то хотя бы хет-трик, умопомрачительным 
образом промахнулся, бросая в упор... 
Казалось, что этот казус обойдется "Ак Барсу" слишком дорого. Выстояв, игроки 
"Трактора" вполне могли бы обрести второе дыхание. Однако против этого 
сценария выступил Зарипов. Ветеран, у которого во втором периоде отобрали 
гол, все же занес свою фамилию в протокол. Неотразимо бросив из правого круга 
вбрасывания, он принес Казани вторую победу в серии! Йюнге, Кравцов, Бэйлен 
и другие лидеры черно-белых бросили все силы на концовку, но было уже 
поздно. Проведя два неплохих матча, подопечные Гатиятулина возвращаются в 
Челябинск с пустыми руками. 

https://www.championat.com/hockey/article-3392271-ak-bars-povjol-v-finale-vostoka-
s-traktorom-2-0.html 

К заголовкам сообщений 

Пять минут кошмара для "Трактора". Как "Ак Барс" вновь вырвал победу 
у уральцев (Советский спорт, Москва, 1 апреля 2018) 
Во втором поединке серии казанцам вновь дожали соперника только в третьем 
периоде (4:3), в котором челябинцы нахватали 59 минут штрафа! 
Уральцы нисколько не тушевались в гостях у мощного соперника. И в обоих 
матчах раза первыми добивались успеха. Но казанцы показали настоящий плей-
оффный характер. Дважды переломили ход встречи и вырвали победу с 
минимальным счетом. 
ДОСАДНОЕ ПАДЕНИЕ СВИТОВА  
После досадного поражения в первом матче, гости нисколько не смутились. 
- Не дотерпели ребята немного до конца, но все равно молодцы, - коротко 
выдохнул после поражения Гатиятулин. - По самоотдаче у меня к ним претензий 
нет. 
Однако вторую встречу уральцы начали более резво, не пожелав сразу отдать 
хозяевам инициативу. 
В итоге счет уже на шестой минуте был 2:0 в их пользу. Правда, в обоих этих 
шайбах казанцам просто тотально не повезло! 
В первом случае "трактористы" разыгрывали большинство. Очень опасно и 
мощно бросил от синей линии Ник Бэйлен. Обзор у Эмиля Гарипова был 
перекрыт, но вратарь "барсов" справился с угрозой блестяще. И шайбу отбил 
хорошо - не перед собой, подальше в угол... 
Но вот там-то в углу ее уже и ждал один из лучших бомбардиров нынешнего 
плей-офф Рихард Гюнге. Неужели швед настолько хорошо изучил манеру 
Гарипова?! Так или иначе, он успел обработать шайбу и с острого угла поразить 
ворота, когда голкипер только передвигался к штанге. 1:0. И Гюнге догоняет 
казанца Станислава Галиева в рейтинге самых метких снайперов плей-офф - у 
обоих по семь шайб. 
Через полторы минуты преимущество гостей удвоилось. И тут уже капитан "Ак 
Барса" сыграл против своих. Мощный Александр Свитов неожиданно потерял 
равновесие в своей зоне. И мало того, что сам на несколько секунд выбыл из 
игры во время контратаки соперников. Так еще и Михаила Глухова сзади подсек, 
заставив рухнуть на колени. Когда все казанцы были уже на ногах, Александр 

https://www.championat.com/hockey/article-3392271-ak-bars-povjol-v-finale-vostoka-s-traktorom-2-0.html
https://www.championat.com/hockey/article-3392271-ak-bars-povjol-v-finale-vostoka-s-traktorom-2-0.html


 

 

Рыбаков уже праздновал гол в их ворота. Кстати, этот 32-летний форвард - 
воспитанник казанского хоккея. В 2006 году он стал чемпионом России в составе 
"Ак Барса". Но с тех пор вот уже 12 лет выступает за другие клубы. 
ЕСТЬ ГОЛЕОДОРЫ И БЕЗ СЕКАЧА  
После этого дважды право на реализацию лишнего в первом периоде получили 
и хозяева. Однако, как и в первом матче, толку не добились. С розыгрышем 
лишнего казанцы вообще испытывают сейчас проблемы. И немудрено! Ведь их 
лучший бомбардир Иржи Секач наблюдает за игрой с трибуны. Задали Зинэтуле 
Билялетдинову после первого матча вопрос - когда чешский форвард в строй? 
Но наставник "Ак Барса" только горестно заметил, что "точно не во втором матче 
серии. И что равноценную замену Секачу найти сложно". При этом у меня есть 
информация, что нападающий из-за травмы руки, полученной в пятом поединке 
с "Магниткой", выбыл до конца сезона. 
Однако, не надо забывать, что и кроме Иржи в составе "барсов" полно 
высококлассных мастеров! Впрочем, они и сами о себе напомнили уже во втором 
периоде, уже на 31-й минуте выйдя вперед - 3:2. 
Первым отличился Андрей Марков, вернувшийся в Россию после 17 сезонов в 
"Монреале". Великолепный бросок 39-летнего защитника в самый уголок ворот. 
Андрей мгновенно прочитал игру и подключился в атаке, которую начал 
самоотверженной борьбой у борта Галиев, а продолжил быстрым и точным 
пасом еще один ветеран - 37-летний Данис Зарипов. 
Сравнял счет Александр Бурмистров, которого челябинцы непонятно почему 
"забыли" у себя на пятачке. Но форвард им напомнил, что тоже вернулся в "Ак 
Барс" из НХЛ совсем недавно - в декабре. А там плохому не учат. 
Ну а затем и Джастин Азаеведо вколотил шайбу в сетку столь мощным броском, 
что гол сперва чуть на записали на Зарипова, который добил ее в ворота. На 
самом же деле шайба там побывала ранее, но вылетела столь мгновенно, что 
даже комментаторы матча были уверены в том, что Джастин угодил в 
перекладину. "Ак Барс" реализовал преимущество "5 на 3". И этот гол стал для 
канадца 100-м в КХЛ. А заодно вывел его и на первое место в рейтинге лучших 
бомбардиров Кубка Гагарина-2018. 
ПЯТЬ МИНУТ КОШМАРА ДЛЯ ГОСТЕЙ  
Думаете, это был перелом? Значит, вы плохо думаете о "Тракторе"! Потому что 
на второй перерыв команды ушли при равенстве на табло - 3:3. 
Ну а в третьем периоде гостям сразу пришлось несладко. 
40.56. До конца матча удален Марсель Шолохов. Это пять минут несгораемого 
большинства для хозяев. И за дело! Удар клюшкой по лицу Артема 
Лукояновабыл явный и опасный - так и глаз выбить можно. 
42.00. За подножку удален капитан "Трактора" Александр Шинин. Опять явный 
фол на глазах у судей и две минуты "5 на 3" у хозяев. 
44.18. На две минуты удален челябинец Иван Вишневский, врезавший клюшкой 
по лицу Владимира Ткачева на глазах у арбитров. И на 30 (10+20) не сдержавший 
эмоций Алексей Петров. Опять "5 на 3". 
45.13 Данис Зарипов наконец-таки реализует двойной численный перевес и 
выводит "барсов" вперед - 4:3. 
По удалениям в третьем периоде статистика для гостей просто кошмарная. 0-59! 
С такой не выживают. Но говорить о предвзятости судей в данном случае не 
приходится - все фолы были явные, не придерешься. 
Вот так казанцы в абсолютно равной борьбе выходят в серии вперед 2 - 0. 
Следующий матч во вторник, но состоится он уже в Челябинске. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1043428-pjat-minut-koshmara-dlja-traktora-
kak-ak-bars-vnov-vyrval-pobedu-u-uralcev 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1043428-pjat-minut-koshmara-dlja-traktora-kak-ak-bars-vnov-vyrval-pobedu-u-uralcev
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1043428-pjat-minut-koshmara-dlja-traktora-kak-ak-bars-vnov-vyrval-pobedu-u-uralcev


 

 

К заголовкам сообщений 

"Наш бюджет - 16-й в лиге". Гигантские зарплаты - не про "Трактор" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 апреля 2018) 
В чем у челябинцев преимущество перед "Ак Барсом"? 
ГАТИЯТУЛИНА ВОВРЕМЯ ПОДДЕРЖАЛИ  
Еще раз напомню, "Ак Барс" намерен поменяться с понедельника, по крайней 
мере, начать выстраивать позитивный имидж, но, боюсь, все это затянется. Так 
сразу после игры я подошел к Зинэтуле Билялетдинову и попросил прийти на 
тренировку в игровой день. 
Главный тренер "Ак Барса" прошел мимо меня так, словно ничего не услышал, 
но я не удивился. Он так ведет себя последние полтора года. Боится, что я его 
все буду спрашивать про связь с агентом и некоторые странные решения в этой 
связи. Ему действительно есть, чего опасаться. 
Но причем тут тренировка и вся команда? Я обратился в пресс-службу, мне 
нервно что-то пообещали, но, конечно, обманули. 
- Возможно, у нас и не будет никакой тренировки между играми, - заверили меня. 
- Все останутся на базе. 
И что вы думаете? Совершенно по-другому делу я пришел на стадион в 12 часов 
и узнал, что команда только-только покинула лед. Для Билялетдинова и многих 
нынешних работников клуба участие в финале конференции - это не праздник, а 
хороший шанс сохранить свои хлебные места, чтобы потом к ним никто не 
приставал целый сезон. 
Полтора часа разговаривал с Иваном Сеничевым из "Трактора". Мимо ходили 
игроки, тренеры. Пусть теперь думают о чем мы говорили. Буду теперь 
многозначительно смотреть на каждого и говорить ну-ну. 
У "Трактора" все не так. Вечером мы встретились с директором клуба Иваном 
Сеничевым, и я только иногда вставлял какие-то слова, а говорил только он. 
- Вы думаете, мы тут не осознаем, насколько нам повезло в сезоне? - говорил 
директор клуба. - Вот кто-то начинает выделять тренера, кто-то игроков. А я 
скажу, что это просто вся команда, весь клуб отработал идеально. Плюс звезды 
сошлись. У нас сейчас знаете, какой коллектив в команде! Такого не было 
никогда. 
- И тренер, - добавляю я. 
- Анвар - молодец, - кивает Сеничев. - Просто нельзя сейчас кого-то одного 
выделять. Почему-то все забывают, что мы его поддержали в трудный момент в 
начале сезона. Помните все говорили, что Гатиятулин может быть уволен одним 
из первых? А полетели совсем другие головы. Мы поверили в него, он это 
почувствовал. Так было и в отношении с другими игроками. У нас же крепкий 
коллектив, который практически в одном составе проиграл сезон. Мы только с 
Кириллом Кольцовым расстались. 
Я задавал любые вопросы, получал, надеюсь, искренние ответы, и мне очень 
нравилось, что люди в клубе, выйдя в финал конференции, ведут себя вполне 
спокойно. 
- У нас бюджет 15-й - 16-й в лиге, - отмечал Сеничев. - А мы в четверке лучших 
клубов страны. Отдача на каждый вложенный рубль огромная. Но мы прекрасно 
понимаем, что в будущем сезоне все может быть иначе. Постараемся не 
допустить этого, но никто в облаках не витает. Никому мы не будем предлагать 
гигантские зарплаты, да у нас и возможностей таких нет. Мы сейчас подписываем 
с некоторыми ребятами новые соглашения. Так там либо "минус", либо "плюс", 
но крайне незначительный. 
КРАВЦОВ НЕ ЗАЗНАЕТСЯ  



 

 

В общем, никто там великим себя не чувствует. Удовлетворенными от 
проделанной работы - да, но не великими точно. А то некоторые думают, что они 
самые умные, а потом получают лучших игроков и приезжают на олимпиаду в 
Сочи, а там... Да что это я так волнуюсь? 
На тренировку "Трактора" меня, безусловно, пустили. Причем, Анвар Гатиятулин, 
извиняясь, сказал, что не все будут на льду. Да мне все были и не нужны. 
В Казани вьюга, даже путь из автобуса до двери был довольно шокирующим для 
игроков. Но, к счастью, я не заметил ребят с красными от слез глазами. Уже и 
счет забыли. Мы накануне с Максимом Якуценей обсуждали матч. 
- Первую проиграли, теперь если следующие четыре выиграете, то придется 
заканчивать в Казани, - посчитал я. 
- А это очень и очень неудобно, - кивнул Максим. 
Хорошо, что они особо не парились. Важное качество. 
В субботу часть игроков отправились пробежаться по улице, часть - на 
тренажеры. У входа возник какой-то шум. К тренерам побежал охранник. 
- Там два человека с ребенком пришли и говорят, что они хоккеисты. А мы не 
верим, - кричал один. 
В коридор выбежал технический персонал, чтобы посмотреть, какие лазутчики 
прибыли. 
- Да это наши, наши, - пригляделись они. 
- Но это не хоккеисты, - крикнул самый остроумный. 
Охранник растерялся. 
- Они же с ребенком, - настаивал он. - Так ваши или нет? 
- Пропустите же их, - наконец, успокоились все. 
На стадион не пускали Юрия Петрова и Александра Черникова. 
30 марта форварду "Трактора" Юрию Петрову исполняется 34 года Коллектив 
хоккейного клуба "Трактор" поздравляет Юру с днем рождения! Желаем тебе 
незабываемых впечатлений, красивых матчей, множества шайб и громких побед! 
Но я ждал других героев. 
 Виталий Кравцов вышел в подтрибунное помещение перематывать клюшки. 
- Вам правда что ли запретили с журналистами разговаривать до конца плей-
офф? - осторожно прошептал я, чтобы никто не слышал. 
- Кажется, да, - пожал плечами Виталий. - Я не знаю. 
- А правда, если вы поговорите с журналистами, то зазнаетесь? 
Кравцов прыснул. 
Тут же из раздевалки выбежали его партнеры по звену Алексей Кручинин и 
Александр Шаров. Они посмотрели на нас с Виталием. 
- А ну-ка пойдем в тренерскую, - прикрикнули они на партнера. - Поговорить надо. 
Через пять минут Виталий вернулся. Я молчал, вдруг парня оштрафуют. 
- А видели, что в НХЛ творится? - первым заговорил он. - За "Чикаго" в воротах 
бухгалтер играет и отражает семь бросков. 
- И как его с работы ототпустили? - покачал я головой. 
К СУДЬЯМ - ТОЛЬКО ПУСТЯКОВЫЕ ВОПРОСЫ  
Мы так и болтали спокойно. Виталий, кстати, совершенно не переоценивает свою 
игру и не считает, что он стал великим: 
- Бывает такие игры выдаю - кошмар. 
Кручинин и Шаров позвали его на лед. 
- Такое ощущение, что это у вас звездная болезнь появилась, а не у Виталия, - 
говорю. 
- Он нам все говорит, а мы исполняем, - ответил Кручинин. - Вот то, что скажет, 
то мы и делаем. 



 

 

- А я потом стою на льду и сам ничего не делаю, так как они все делают, - 
подхватил Кравцов. 
Через несколько минут со льда вышел окровавленный Евгений Петриков. 
Алексей Кручинин угодил ему шайбой в подбородок. Молодой защитник 
храбрился и заверял, что все нормально и кровь его не пугает. 
Пока его приводили в порядок, Марсель Шолохов надел вторую майку поверх 
первой и стал в два раза тяжелее. Ко мне подошел Алексей Петров. 
- Игру вчера смотрели? - деловито поинтересовался он. 
- Угу. 
- И как вам судьи? 
- По-моему, блестяще. 
- Да? - недоверчиво посмотрел на меня ветеран. - Ну ладно, хотя у меня есть 
вопросы. 
Вопросы были пустяковыми. Они в каждой игре появляются. Ничего страшного. 
За игроками пришел автобус. Никаких секретов я не увидел, кроме понимания, 
что у "Трактора" большое преимущество перед "Ак Барсом" в этой серии. От них 
никто ничего не ждет. Тем они и опасней. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nash-byudzhet-16-y-v-lige-
gigantskie-zarplaty-ne-pro-traktor-1390911/ 

К заголовкам сообщений 

Чешский хоккеист "Ак Барса" Секач выбыл из строя до конца сезона (Р-
Спорт, Москва, 1 апреля 2018) 
Чешский форвард "Ак Барса" Иржи Секач выбыл из строя до конца сезона, 
сообщил РИА Новости источник, близкий к казанскому хоккейному клубу. 
"Ак Барс" в воскресенье проведет второй матч полуфинальной серии плей-офф 
КХЛ против челябинского "Трактора". Казанцы ведут 1-0 в серии до четырех 
побед. 
Секач получил повреждение руки в пятой игре серии плей-офф с магнитогорским 
"Металлургом" (3:1) и не играл в первом матче против "Трактора". 
Секач стал лучшим бомбардиром "барсов" в регулярном чемпионате с 42 очками 
(16 шайб + 26 передач), а в плей-офф набрал 12 очков (4+8) в 10 играх. Его место 
в тройке с Антоном Ландером и Джастином Азеведо занял канадец Роб 
Клинкхаммер.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180401/1134880956.html 
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К заголовкам сообщений 

"Сезон - на твердую четверочку". Главный тренер "Спартака" об итогах и 
перспективах (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 апреля 2018) 
Вадим Епанчинцев побывал в гостях у "СЭ"  
ХОТЕЛ БЫ ОСТАТЬСЯ В "СПАРТАКЕ"  
- "Спартак" впервые за много лет вошел в плей-офф, но уступил в первом раунде 
ЦСКА. Прокручивали серию в голове?  
- Естественно, после каждой игры прокручиваешь. Причины поражения нам 
понятны. Шаг за шагом будем двигаться дальше.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nash-byudzhet-16-y-v-lige-gigantskie-zarplaty-ne-pro-traktor-1390911/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nash-byudzhet-16-y-v-lige-gigantskie-zarplaty-ne-pro-traktor-1390911/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180401/1134880956.html
https://profi-news.ru/sport/20180401/671785/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180401/1134880956.html
https://www.business-gazeta.ru/news/377479


 

 

- Пришли к тому, что причиной поражения стала разница в классе?  
- Было много факторов. Не только разница в уровне, но и ротация составов, и 
конкуренция в тот момент, когда вратарь соперника очень хорошо действует. Мы 
видели и потрясающую игру Сорокина в серии с "Йокеритом". Не в нем одном, 
конечно, причина. Мы постараемся использовать этот опыт в следующем сезоне. 
Речь не только об ошибках, потому что они и у ЦСКА случаются. Но ими мы не 
воспользовались.  
- Сколько требуется времени, чтобы поставить ту игру, которую вы хотите 
видеть?  
- Это не я придумал: нужно два-три года и хороший состав, чтобы был результат. 
Думаю, ту задачу, которую нам поставило руководство - выйти в плей-офф - мы 
постарались выполнить. Есть результаты и в посещаемости, особенно после 
Нового года, когда трибуны практически полностью заполнялись - по 10-11 тысяч. 
Это дорого стоит.  
- Готовы ли вам предоставить в "Спартаке" эти два-три года?  
- Сейчас идут переговоры. Я бы с удовольствием продолжил работу.  
- Какой итог переговоров ждете?  
- Мы надеемся, что они закончатся положительно. Но нюансы есть всегда.  
- Какие нюансы? Вы просите длительный контакт?  
- Ничего не просим. Нужно согласование всех сторон. Думаю, в скором времени 
вы все узнаете сами.  
- Какую оценку поставите команде в этом сезоне?  
- Конечно, хотелось намного лучше сыграть в плей-офф, но мы выполнили 
задачу и попали туда. Самое главное - наши болельщики. Учитывая 
посещаемость на наших играх, можно рассчитывать на твердую четверочку.  
- Если бы во времена вашей карьеры на "Спартак" приходило бы столько 
зрителей, вы бы лучше играли?  
- Естественно ( смеется ). Сорокин и Капризов против терминаторов. СКА vs 
ЦСКА: чей состав сильнее? 
ВРАТАРИ  
- Илья Сорокин в ЦСКА сейчас отражает все прямые броски. Видели когда-
нибудь вратаря в такой форме?  
- Мы знаем его игру, анализируем действия всех вратарей. На тренер вратарей 
делился с нами информацией, общались с Рашидом Давыдовым, который 
работал с Сорокиным в сборной. Он говорил, что его лучшие стороны - сильные 
ноги и быстрое передвижение. Это хороший вратарь, хочется пожелать, что 
парень всего добился. Чтобы в олимпийской команде завоевывал медали уже 
как основной вратарь.  
- Если продолжить тему про вратарей - что же произошло со Свенссоном ? 
Почему вы ему вдруг перестали доверять?  
- Есть конкуренция, есть спортивный принцип. На тот момент была ставка на 
Свенссона, но был тяжелый выезд, тяжелые две игры. После "Сибири" 
поставили Никиту Беспалова - он зацепился за этот шанс и воспользовался им. 
Маркусу мы давали еще сыграть, но, к сожалению, он им не воспользовался. И 
Беспалов стал номером один.  
- Главная претензия к Свенссону - он психологически нестабилен.  
- Как человек, он стабильный в психологическом плане. К нему вопросов нет. В 
игровом плане не все так. Но если брать прошлогодний сезон, то он постоянно 
оставлял команду в игре. В этом сезоне ему это не удалось. Скорее всего, дело 
в его личных моментах, о которых не хотелось бы говорить. Человек работал 
профессионально, но Беспалов его просто переиграл.  



 

 

- Чьей заслугой считаете успех Беспалова? Он славился, как хороший второй 
вратарь, вытаскивал матчи, отразив 50 бросков, а потом пропускал 5 шайб после 
20 бросков.  
- Психологический момент сыграл свою роль. Он в зрелом возрасте всегда был 
вторым номером. Знаю тренеров вратарей, которые ему постоянно внушали. Ну 
и шанс, который ему представился, удалось реализовать. Парень старательный 
- все технические огрехи нивелируются только работой.  
- А то, что он застревает иногда в полупозиции?  
- Такое бывает, это его стиль. Эти ошибки должны прорабатываться.  
- Но вы давали указания защитникам, чтобы они брали подбор из-за этого?  
- Никита не всегда застревает... Установка всегда есть - нужно держать пятак, 
наш дом. Любой бросок должен переходить к нам. Не всегда получается, ведь 
соперник тоже хочет залезть в наш дом. Любой тренер, любая команда делают 
это.  
- Не стоило дать больше шансов Трушкову в "регулярке"?  
Такая ситуация была в начале сезона - Свенссон и Беспалов играли у нас, а 
Трушков выступал за "Химик". Здорово играл, команда была в пятерке на тот 
момент в ВХЛ. Парень потерял прошлый сезон, потому что просидел у нас 
третьим - мы хотели, чтобы он получал игровую практику. Нужно было, чтобы он 
почувствовал, что значит быть первым вратарем, пусть и в команде ВХЛ. 
Трушков доказал, что достоин играть, но мы дали ему мало времени. Он показал, 
что это наше будущее.  
- Ему не хватает роста? Да и факутра у него не богатырская.  
- Сейчас и в НХЛ стараются ставить высокогабаритных вратарей. Он среднего 
роста, но за счет быстрых ног и реакции у него все есть. Добавить нужно только 
мастерства в каких-то моментах. Самое главное - парень трудолюбивый, 
работает на каждой тренировке, отрабатывает каждый бросок. На занятиях их 
много, можно где-то и пустить, но у него такого нет даже в мыслях. Баранка для 
гладиатора. Как и ожидалось, в плей-офф на "Западе" - ноль интриги 
ЦСКА  
- Вы сказали, что вашу команду не пускали на пятак.  
- В принципе, оборона соперника многое не позволяла нам в атаке, начиная со 
средней зоны. У них хорошее физическое состояние за счет широкой ротации, 
есть возможность освежать те или иные позиции. Это им позволяет играть в 
активный хоккей, накрывать нашу зону и создавать плотность в средней зоне. А 
нам было сложно без свежести заходить в чужую. Но моментами, когда груз упал, 
играли. Думаю, третья и четвертая игры были равными. К сожалению, не смогли 
забить первыми, чтобы соперник начал раскрываться. И это у нас не получилось, 
хотя пробовали каждую игру менять схемы и ситуации.  
- На мой взгляд, была большая проблема с выходом из зоны. Этот форчек ЦСКА 
можно было отыграть?  
- Мы знали, что проблемы не только у нас. Активная игра соперника 
подразумевает быстрое принятие решение, быструю работу с шайбой, ту же 
диагональ. То есть это тот уровень мастерства, который могут себе позволить 
только некоторые игроки.  
- Согласны, что ЦСКА лучше всех в КХЛ играет без шайбы?  
- На данный момент да, так и есть. Это не секрет. Против этого соперника очень 
тяжело играть, потому что он постоянно напрягает.  
- Встречали вообще когда-нибудь такое движение у команды?  
- Когда я играл, такого точно не было ( смеется ). Сейчас хоккей намного быстрее. 
Но если есть возможность и "скамейка", то почему это не делать? Тем более с 
таким плотным календарем.  



 

 

- Четыре матча за пять дней - это нормально?  
- Тяжело. Очень тяжело. Тут стоит вопрос не как подготовиться, а как 
восстановиться.  
- Согласитесь, что с шайбой армейцы играют очень просто?  
- Я бы так не сказал. Они просто тремя звеньями играют в тот хоккей, который 
могут показывать эти линии. Но это опять разговор о подборе игроков. А так 
каждый тренер знает сильные стороны своих игроков и этим пользуется.  
- ЦСКА лучше всех играет без шайбы. Давайте назовем еще две команды, 
которые можно с ним сопоставить.  
- Тот же "Йокерит" хорош и с шайбой, и без. У финнов система, которая идет еще 
с детского хоккея. Они, как и ЦСКА, - неприятный соперник. Остальные тоже 
стараются учиться играть без шайбы. Этот аспект очень важен в современном 
хоккее, чтобы завладеть шайбой. Не хочу кого-то обидеть, но ЦСКА и "Йокерит" 
самые определяющие команды в этом плане. Опять же если брать игру ЦСКА 
Квартальнова, то Игорь Никитин что-то поменял, но ничего кардинального.  
- Но ваш "Спартак" лучше смотрелся с шайбой.  
- Чтобы донести это, нужно время. Мы старалась, и где-то получалось, где-то - 
нет. Самое главное - зрителя не обманешь, ему нравится игра с шайбой. Если 
брать статистику, то мы - пятая команда по голам ( смеется ). Где-то брали игрой 
с шайбой. Реформы от безнадежности. Перекрестный плей-офф не спасет 
интригу в КХЛ 
НАШИ ЛЕГИОНЕРЫ ПРОВАЛИЛИСЬ  
- У вас есть понимание, что в плей-офф случилось с легионерами? От них 
ожидали гораздо большего.  
- Если брать того же Лукаша Радила, то парень сыграл на своем уровне. Мы им 
остались очень довольны. Мы знали его потенциал, и порой он его реализовывал 
полностью. До предела порой доходил. Случались и сотрясения, которые не 
позволили ему сыграть весь регулярный чемпионат на уровне. Так же и 
Максвелл - сыграл на своем уровне, но много травм. Только он набирает форму 
- то ребро, то палец, то другое. Зная его возможности, если бы не травмы, он бы 
очень помог. От Стоа по статистике и результату ждали большего - агрессивных 
действий. Здесь он уже четвертый год и адаптировался к нашему хоккею.  
- Имеете в виду в негативном смысле?  
- Сезон у американца напоминал качели. Сначала раскачивался, потом набирал 
форму и моментами показывали хороший хоккей. К сожалению, ровного у него 
не было.  
- А что скажете о защитники Вилле Лаюнене ?  
- Хорошее начало сезона. Если брать поражения, он допускал слишком много 
ошибок для игрока сборной Финляндии. Человек с таким опытом в полной мере 
не оправдал. Он ездил на Кубок Карьяла, но когда не попал в олимпийский 
состав, перестал играть на своем уровне. В дальнейшем с игроками, которые не 
оправдали надежд, будем прощаться.  
- Легионерозависимость - это плохо?  
- Тяжело сказать. Провалились именно легионеры.  
- Провалились по сравнению с регуляркой?  
- Ведь должно быть наоборот. Обычно для легионеров это не свойственно. Для 
них плей-офф - самое главное. Это не только легионеры, а многих игроков 
касается, которые набирают в регулярке мало очков и выстреливают в плей-
офф. Есть и те, кто могут забить 45 голов, а в плей-офф - по нулям. В любом 
случае выводы сделали по плей-офф.  
ВХЛ  



 

 

- Артис Аболс рассказывал, когда он приехал на первые сборы команды в 
Тольятти, чуть ли не половина состава находилась в ужасной физической 
форме. Вам с чем-то подобным в "Спартаке" сталкиваться приходилось?  
- Нет. В плане физической готовности за год работы в клубе у меня не было 
никаких вопросов к игрокам. Конечно, лишний вес у некоторых из них 
присутствовал. Но с подобными трудностями приходится сталкиваться 
практически в каждой команде. Такова физиология, и с этим ничего не 
поделаешь. Кому-то проблемы с весом нисколько не мешают показывать 
высокий уровень хоккея, кому-то, напротив, создают определенные сложности.  
Мы серьезно проанализировали весь минувший сезон и оценили степень 
готовности хоккеистов "Спартака" достаточно высоко. Каких-то глобальных 
пробелов в "физике" и функциональных ям замечено не было. Где-то после 
Нового года по причине травм из строя выбыло несколько игроков, но все их 
повреждения - это ушибы либо переломы. Связочный аппарат выдерживал 
нагрузки. Растяжений и надрывов не было, что говорит о хорошей физической 
готовности ребят. Работой тренерского штаба в данном направлении я остался 
доволен.  
- А в "Сарыарке" сложности при подготовке хоккеистов имелись? Все-таки в ВХЛ 
совсем другие зарплаты, соответственно, и требования.  
- Согласен. Но и там ребята играли не бесплатно, поэтому очень 
профессионально старались подходить к выполнению своих обязанностей. ВХЛ 
за последние два года заметно омолодилась. Молодежь стремится шагнуть на 
ступеньку выше и старается пробиться в КХЛ, поэтому очень много и усердно 
работает. Мы им в этом всегда стараемся помогать.  
- Лифт ВХЛ-КХЛ сейчас уже работает?  
- Да, только при условии, что у клуба есть развитая вертикаль. Тот же ЦСКА это 
доказывает. И мы стараемся от них не отставать. У "Спартака" есть фарм-клуб в 
ВХЛ - "Химик", в МХЛ выступает молодежная команда. Любому молодому 
хоккеисту очень сложно сразу перейти на уровень КХЛ. Полезно поиграть 
некоторое время в Вышке и набраться необходимого опыта. А уже потом шагать 
на более высокую ступень.  
- Чем работа в ВХЛ отличается от КХЛ?  
- Начнем с того, что уровень мастерства исполнителей в этих лигах немного 
разный. Хоккеистам в КХЛ на принятие решения требуется чуть меньше 
времени. Когда я работал в "Сарыарке", к нам на стажировку из Омска приезжал 
Юрий Панов. Тогда в Караганде выступало много ребят из системы "Авангарда". 
Мы с Юрой очень много общались по поводу правильности построения 
тренировочного процесса. Хотели, чтобы ребятам все было в радость и они 
росли. Думаю, нам это сделать удалось.  
Те же Пьянов и Михеев сейчас на ведущих ролях в омском клубе. Все это говорит 
о том, что они усердно трудились, а мы им в этом хорошо помогали. Думаю, что 
большой пропасти между уровнем КХЛ и ВХЛ сейчас нет. За последние два года 
Вышка очень выросла. Особенно, в плане скорости.  
- Лично я иногда ужасаюсь, глядя на некоторых игроков из ВХЛ. Смотришь на 
защитника, а он умеет разворачиваться только в одну сторону. Разве это 
нормально?  
- Думаю, подобных примеров хватает и в КХЛ.  
- Есть ли у вас в "Спартаке" такие люди?  
- Вы знаете, у каждого игрока есть как сильные так и слабые стороны. Даже у 
самых раскрученных звезд. Тот же разворот или поворот в одну сторону хоккеист 
может делать идеально, а в другую - с погрешностями. Непрофессионал эти 
тонкости не заметит, а мы, тренеры, все эти моменты подмечаем.  



 

 

- Бывало ли у вас такое, что самому приходилось показывать на тренировках как 
выполнять тот или иной элементарный технический элемент уже состоявшимся 
игрокам? Не опускались ли после этого руки?  
- Нет, напротив. Всегда выхожу на лед с целью научить игроков чему-то новому. 
Какие-то моменты в бытность игроком я исполнял с особенной легкостью. 
Стараюсь делиться с ребятами опытом и подсказывать некоторые хоккейные 
тонкости. Для меня очень важно. Хочу, чтобы парни росли и показывали хороший 
результат. Иначе зачем тогда работать?!  
- Говорят, что в КХЛ тренер должен не только вести тренировочный процесс, но 
и обучать игроков другим аспектам. Согласны?  
- Так происходит везде. И в ВХЛ, и в КХЛ. Тренер должен быть хорошим 
учителем, мотиватором и психологом. Добиться высокого результата при другом 
подходе не получится. Супердерби Москвы: "Динамо" упустило место в плей-
офф, проиграв "Спартаку" 
ХОХЛАЧЕВ  
- Как вам удалось перезапустить карьеру Хохлачева в "Спартаке"?  
- Я очень хорошо знал возможности Александра и это помогло мне раскрыть его 
сильные стороны. Хохлачев неплохо играл в фарм-клубе "Бостона" - 
"Провиденсе" и набирал немалое количество очков в АХЛ. Оказавшись в СКА, он 
попал в непростую ситуацию. Саша проводил на площадке в среднем по 6-7 
минут за матч. Проявить себя в таких условиях практически невозможно. 
Вдобавок ко всему, в Питере Хохлачев выполнял роль "чекера". Хотя он 
техничный хоккеист, умеющий играть в большинстве и созидать.  
В "Спартаке" Александр получил необходимый кредит доверия со стороны 
тренерского штаба и набрал за сезон более пятидесяти очков. Думаю, для него 
это было хорошим толчком и возможностью выйти на новый уровень.  
- С первого же дня верили в Хохлачева и просто ждали, когда он раскроется?  
- Поймите, в любой команде существует спортивный принцип. Бесконечно ждать 
не будут нигде. Александр показывал хороший хоккей. Почему мы не должны 
были ему доверять?  
- Ну он же не с первых матчей начал феерить в "Спартаке"?  
- Уже во второй игре Саша забросил первую шайбу. Мы продолжали ему 
доверять, ну а он доказывал свой высокий уровень стабильной игрой.  
- Стоит ли Хохлачеву уезжать в "Бостон" прямо сейчас? Потянет ли он там?  
- Сложно сказать. В таких вопросах многое зависит от самого хоккеиста и его 
готовности к переезду за океан в данный момент. В Штатах Саша провел четыре 
сезона. Адаптироваться к игре в НХЛ ему не придется. Тамошний хоккей ему 
отлично знаком. Давайте немного подождем и не будем спешить с выводами. 
Надеюсь, Саша все хорошенько обдумает и примет правильное решение.  
- Вы немало поиграли в одной команде с Сергеем Мозякиным. Не раз 
приходилось слышать, что и его до некоторых пор называли бесхребетным 
хоккеистом. Можете провести какую-то параллель между им и Хохлачевым?  
- Не назвал бы ни одного из них бесхарактерным игроком. Может быть, так 
кажется со стороны, но я с данным мнением не соглашусь. Хохлачев в минувшем 
сезоне многое доказал своим результатом и это самое главное. А в плане 
игрового мышления определенные сходства между им и Мозякиным, 
безусловно, имеются.  
- Капитан красно-белых Артем Воронин в одном из интервью по окончании 
сезона сказал, что неплохо было бы раскидать нескольких хоккеистов ЦСКА по 
другим клубам. От этого наша лига только бы выиграла. Согласны?  
- Ну а как здесь не согласиться?! Думаю, на моем месте любой тренер не 
отказался бы от услуг Кузьменко, Светлакова или Шалунова, но кому это 



 

 

интересно? На данный момент все они представляют ЦСКА, а мы вынуждены 
принимать правила КХЛ и бороться с каждой из команд не взирая на 
обстоятельства.  
- Даже Илья Ковальчук признал, что настолько сильные СКА и ЦСКА - это плохо 
для КХЛ.  
- Не будем забывать, что этот сезон был олимпийским. Многое было сделано в 
угоду сборной. План полностью себя оправдал. Национальная команда 
выиграла золото Пхенчхана. Что будет дальше, посмотрим.  
- Думаете, в ближайшее будущее что-то изменится?  
- Будем надеяться.  
ДЕРГАЧЕВ  
- Довольны ли тем, как показал себя в "Спартаке" Дергачев ?  
- Ситуация с Дергачевым отличается от той, что была с Хохлачевым, который 
был готов в каждом матче проводить на площадке по 20 минут. Возможно, 
игровое время Дергачева стоило увеличивать постепенно, а не сразу. Саше в 
Москве пришлось перестраиваться и играть в центре. Отсюда прослеживалась 
некая нестабильность по ходу сезона. Вдобавок ко всему, сказалась травма. 
Потенциал у Дергачева огромный. "Спартаку" он очень помог.  
- Вы почти сразу же определили Дергачева в центр, хотя в СКА он в основном 
действовал на фланге. Почему?  
- На момент прихода Саши в команде был недокомплект центрфорвардов. 
Травму получил Бен Максвелл. Поговорили с игроком и пришли к выводу, что 
попробуем его в центре. В детстве Саша очень много играл на этой позиции, 
поэтому долго привыкать к новой роли ему не пришлось. Знаю по себе, 
центральный нападающий может сыграть на любой позиции, а вот чистому 
крайнему гораздо сложней перестроиться. Того же Хохлачева мы тоже время от 
времени переводили с края в центр. В "Провиденсе" его нередко использовали 
именно на позиции центрфорварда.  
- Кто-нибудь в составе "Спартака" мог бы составить конкуренцию Дергачеву в 
борьбе у бортов?  
- Конечно, такие ребята в команде есть. Всеволод Сорокин и Влад Провольнев 
вполне могли бы побороться с Дергачевым на равных. Сорокин вообще 
железный человек. А вот Провольнев умеет хорошо подкатываться к игрокам и 
применять силовые приемы. Алексей Жамнов: "Контракт с Епанчинцевым будет 
заключен по схеме "1+1" 
ЖАМНОВ  
- Лещенко - человек, который постоянно проигрывает единоборства. Пытались 
ли вы это как-то исправить?  
- Единоборства - это не его сильные качества. Он берет другим. И надо 
использовать его сильные стороны. Не выигрывает борьбу - и не надо туда лезть. 
Владислав уже возмужал, окреп физически и в некоторых играх уже показал, что 
может и не проигрывать силовую борьбу.  
- Какова была роль Жамнова на лавке? Без него на тренерском мостике было 21 
очко в 21 матче. С ним - 64 очка в 35 матчах. Что же он такого привнес?  
- Алексей Юрьевич - человек, понимающий хоккей досконально. Он - в одной 
лодке с нами. Все вопросы, все принципиальные моменты мы решали вместе. 
На тот момент сложная ситуация. И Алексей Юрьевич, посоветовавшись с нами, 
принял решение встать с нами вместе. Может быть, в нашем тренерском штабе 
не хватало опыта в сложных ситуациях. А у Жамнова на все случаи были 
подсказки. Думаю, что в дальнейшем мы, тренры, будем пользоваться тем 
опытом, который дал нам наш генеральный менеджер.  



 

 

Всегда нужно найти подход, посмотреть в лица ребят. За три игры с "Динамо" мы 
изучили их сильные и слабые стороны. Главное - ребята показали отличный 
настрой. Даже пришлось сдерживаться. Команда действительно была единым 
целым.  
- Может стоило сбивать высокий темп армейцев жесткой игрой и драками, как 
"Локомотив" зарубился со СКА?  
- Стычками действительно можно сбивать темп. Я знаю возможности каждого 
игрока, и такой стиль мы не проповедуем. Хотели победить в честной игре, но, 
как говорят, на войне все методы хороши. К сожалению, не нашлось человека, 
который смог бы завести команды. В будущем будем иметь это в виду. Такие 
моменты могут переломить ход даже проигранного матча. Зачем "Спартаку" 
своенравный Кирилл Кольцов? 
ТАЛАЛУЕВ - БУДУЩИЙ ПАНАРИН  
- Удивительно, что едва ли не лучшим был Илья Талалуев.  
- Не хотелось про молодого говорить. В таком возрасте человек показал 
интересный хоккей - удивил своим хладнокровием. Не только в играх с ЦСКА. Мы 
следили за ним в МХЛ, потом он отлично себя показал в первой команде и занял 
место лимитчика. Если парень будет прибавлять, то вырастет во второго 
Панарина ( улыбается ).  
- Фарм-клуб в ВХЛ останется в Воскресенске?  
- Конечно, будет.  
- Зачем взяли Кирилла Кольцова ?  
- Нам нужен был человек, который принесет креативность в большинстве, и он с 
этим справился. Благодарен ему за это. Знали его слабую сторону - "-18", но 
человек очень сильно помог.  
- Как вы встраивали его в игру? Ведь это непросто.  
- Кирилл отыграл в Уфе и Питере в паре с Дмитрием Калининым ( улыбается ). 
Наш капитан его много подстраховывал, и мы стали его подключать.  
- Обращали внимание центров на его подключения?  
- Да. Естественно, оказывавшийся на его месте игрок должен был страховать.  
- Останется ли он?  
- Не знаю.  
- Нужен ли был Мирнов ?  
- Мирнов - человек с хорошим броском. Всегда забьет голов 10.  
- Не беспокоила его склонность к ошибкам?  
- Игоря знаю очень хорошо. У него были хорошие времена, были не очень. Он 
сыграл не так много матчей. Ждали от него большего.  
- Готовы тренировать на уровне КХЛ без помощи Жамнова?  
- Опыт этого сезона показывает, что могу. Задачу мы выполнили. Тренировочный 
процесс проходил без его участия. Мы сделаем правильные выводы и будем 
двигаться только вперед. Есть огромное желание.  
- В защите творился полный хаос. В чем заключалась роль вашего помощника 
Виктора Костюченка?  
- Хаос? Я бы не сказал. Обороняться должна вся пятерка, а не только защитники. 
Бывали хаотичные моменты, но мы стараемся их больше не допустить. Знарок, 
КХЛ, базовые клубы. Что будет с российским хоккеем после золота Олимпиады 
"СПАРТАК" - ФАРМ-КЛУБ СКА? ПУСТЬ ГОВОРЯТ  
- Хотелось оставить в команде Шалунова, Каблукова, Яковлева (все трое играли 
за "Спартак" в выставочном матче сборной России перед Олимпиадой ) ?  
- Кто откажется от хороших игроков?  
- Даже Каблуков выглядел выше уровнем, чем ваши ребята в этом матче.  



 

 

- Мотивация у него была большая. С Ильей мы дружим. Он воспользовался 
своим шансом. У нас был разговор с генеральным менеджером, и за день до 
игры узнал об этом. На тот момент мы работали ради сборной.  
- Неправильно, что игрок ЦСКА сыграл за "Спартак"?  
- Он был игроком сборной. У него был шанс поехать на Олимпиаду. Клубы здесь 
не важны. К сожалению, он не попал. Мы стали хорошим спарринг-партнером 
для национальной команды.  
- Едва ее не обыграли.  
- Я же сказал, хорошим ( улыбается ). С тренерами сборной мы обговаривали 
ситуации, как мы будем играть, чтобы им было сложнее. Старались действовать 
активно, чтобы заставить сборников быстрее принимать решение. Уровень 
олимпийского турнира показал, что мы попали в точку.  
- Как вам уровень хоккея и игроков в Пхенчхане?  
- Естественно без энхаэловцев все было иначе. Тем не менее, сборная России - 
олимпийский чемпион. Это самое главное.  
- Как относитесь к утверждению, что "Спартак" является фарм-клубом СКА?  
- Говорят и говорят. Зачем отказываться от игроков из Питера, которые нас 
усилили? Хохлачев набрал 52 очка. Мы только рады его возвращению  
- Без Хохлачева и Дергачева в плей-офф не попали бы?  
- Однозначно утверждать нельзя. Может, другой сыграл бы на месте Хохлачева. 
Не умаляя их заслуг, это не самое главное наше оружие.  
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К заголовкам сообщений 

Узаконенное мародерство. Кого заберут из "Лады" и "Югры" 
(Чемпионат.com, Москва, 1 апреля 2018) 
Они точно не покинут КХЛ со своими командами. 
Решение о том, что "Лада" и "Югра" покидают КХЛ, принято. Многих интересует 
вопрос, что будет с главными активами команд - игроками. Рабочая группа, 
созданная по этому поводу, выработала схему, при которой до 31 мая команды 
имеют права торговать хоккеистами. После этой даты игроки на контрактах и 
ограниченно свободные агенты выйдут на рынок. Напомним, что в похожей 
ситуации год назад оказалась "Кузня". Чтобы выручить хоть какие-то деньги, 
сибиряки продали группу хоккеистов в "Ак Барс". За кого же развернется борьба 
этим летом? Мы очертили круг наиболее интересных игроков для клубов КХЛ. 
Илья Проскуряков ("Югра") 
Всего год назад этот вратарь, на протяжении всей карьеры считавшийся 
мастером буллитных серий, стал шестым в КХЛ по коэффициенту надежности. 
Как Проскуряков после этого мог оказаться в Ханты-Мансийске? Против него 
сыграл откровенно слабо проведенный плей-офф. "Торпедо" в серии с "Динамо" 
Илья как минимум не выручил. Минувший сезон в "Югре" для 31-летнего вратаря 
выдался крайне противоречивым, но он все еще соответствует уровню КХЛ. Уж 
роль бэкапа в команде-середняке Проскуряков потянуть точно способен. 
Александр Лазушин ("Лада") 
В "Ладе", чисто теоретически, сразу три российских голкипера, которые могли 
быть интересны клубам КХЛ. Да только Антон Красоткин находился в Тольятти в 
скрытой аренде, а Евгения Иванникова, похоже, путешествия по этим же самым 
арендам окончательно подкосили. В сухом остатке выходит, что серьезный актив 
всего один. Александр Лазушин в минувшем сезоне долго лечился, играл далеко 
не всегда стабильно, но когда ловил кураж - в одиночку добывал для "Лады" очки. 
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Обладатель Кубка Гагарина найдет работу, но в каком статусе - вопрос 
открытый. В роли бэкапа он чувствует себя неуютно, а приглашать его на роль 
первого номера серьезные команды КХЛ не решатся. 
Дмитрий Воробьев ("Лада") 
За 32-летним защитником, то и дело испытывающим проблемы со здоровьем, 
вряд ли выстроится очередь. "Салават Юлаев" почти наверняка станет 
последним большим клубом, за который выступал чемпион мира. Однако из всех 
русскоязычных защитников "Лады" именно Дмитрий Воробьев имеет 
наибольшие шансы остаться в КХЛ. За него говорит и опыт, и имя, да и несмотря 
на "-11" по показателю полезности, минувший сезон также нельзя назвать 
полностью проваленным. Условному "Амуру", где вторую молодость пережил 
Виталий Атюшов, он не помешает. 
Чарльз Дженовей ("Лада") 
Наверное, лучший легионер "Лады" в минувшем сезоне. И единственный, на 
которого может быть спрос. В его резюме уже есть четыре клуба КХЛ, и 
наверняка будет пятый. Дженовей не идеален при игре в обороне, многих 
смущают его габариты, но все это он компенсирует помощью в атаке. Таких 
мобильных и креативных защитников еще поискать. Хорошую службу Чарльзу в 
свете поиска нового места работы сыграл Артис Аболс, напоследок выдавший 
канадцу максимально положительную характеристику. Дженовей в глаза уже 
бывшего тренера "Лады" - образец профессионализма. 
Велли-Матти Савинайнен ("Югра") 
Легионеры в составе что той, что другой команды были отнюдь не на ведущих 
ролях. Исключение - это Чарльз Дженовей, ставший самым результативным 
защитником "Лады" и, собственно, Велли-Матти Савинайнен. Финн с третьей 
попытки все-таки доказал, что может играть на уровне КХЛ, и оказался третьим 
бомбардиром "Югры". Не бог весть какой результат, но для того, чтобы 
трудоустроиться в "Куньлуне", достаточно. Именно в Китай, по нашей 
информации, отправится Савинайнен. Дело в том, что под руководством нового 
главного тренера китайской команды Юсси Таполы он играл в "Таппаре" и даже 
становился лучшим снайпером финской лиги. 
Егор Бабенко ("Лада") 
Будь Егор Бабенко на год младше, он был бы вынужден остаться в "Ладе". Дело 
в том, что игроки до 21 года под "мародерство" не попадают. Однако для Бабенко 
минувший сезон стал последним в МХЛ. Не будет он отныне и "лимитчиком", что 
заметно понижает его цену на рынке. Однако еще свежо в памяти то, как резво 
он начал сезон, зажигая в звене с Денисом Зерновым. Вторую половину 
чемпионата миниатюрный форвард провел гораздо бледнее, но надо понимать, 
что это его первый опыт взрослого хоккея. Полцарства за Бабенко не отдадут, но 
разжиться перспективным игроком захотят многие. 
Георгий Белоусов ("Лада") 
Не самый раскрученный игрок "Лады", но именно он в минувшем сезоне стал 
лучшим бомбардиром команды. Земляк Артемия Панарина, как и знаменитый 
уроженец Коркино, начинал свой путь в "Витязе", но последние три года носил 
ассистентскую нашивку в волжском клубе. Имея постоянную прописку в первом 
звене, Белоусов составлял ударную связку с Денисом Зерновым, однако 
потенциальные покупатели должны помнить один нюанс. За 27 лет этот форвард 
не провел ни одного матча в розыгрыше Кубка Гагарина. Те, кто видят в Георгии 
потенциального лидера, просто не могут знать, насколько кубковый он игрок. 
Денис Зернов ("Лада") 
Наконец, переходим к главному. Вы наверняка заметили, что и Бабенко, и 
Белоусов на протяжении сезона играли в связке с Зерновым. Кто кого 



 

 

"прокачивал" вопрос всегда дискуссионный. Чего только стоят споры вокруг 
сладкой парочки Кейн - Панарин. Что касается ситуации в "Ладе", то рискнем 
предположить, что Белоусов без Зернова не стал бы лучшим бомбардиром 
команды, а о Бабенко не заговорили бы как об одном из лучших новичков сезона. 
Сам Денис проводил в КХЛ всего второй год, что не помешало ему стать 
ключевым игроком команды. На 22-летнего центрфорварда, наколотившего 16 
шайб, ожидается небывалый спрос. На Зернова претендуют топ-клубы во главе 
с "Ак Барсом", готовые заплатить "Ладе" до 50 млн рублей. Все ради того, чтобы 
он не выходил на рынок. 
Павел Варфоломеев ("Югра") 
Пытаясь спастись, руководство "Югры" апеллировало работающей на полную 
мощность школой и толпами воспитанников в основном составе команды. 
Потерять их вслед за вылетом из КХЛ было бы особенно больно. Однако Павел 
Шэн, Иван Морозов, Кирилл Марченко и другие местные таланты защищены тем, 
что имеют действующие контракты с "Мамонтами Югры". Просто так их из Ханты-
Мансийска не вытянешь. А вот Павел Варфоломеев провел за клуб, который дал 
ему дорогу в большой хоккей, последний сезон. Он мог покинуть "Югру" еще в 
дедлайн, но руководство "мамонтов" заявило такую цену, что у претендентов 
глаза на лоб полезли. Теперь лучший снайпер ханты-мансийцев может перейти 
в любой клуб бесплатно. Среди основных претендентов на техничного 
праворукого форварда значатся "Авангард" и родная для него "Магнитка". 

https://www.championat.com/hockey/article-3391815-zernov-varfolomeev-i-belousov-
vyjdut-na-rynok-svobodnyh-agentov.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Россия перед ЧМ: минус Варламов, минус Антипин (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 апреля 2018) 
Обзор дня Алексея Шевченко 
Игра в ротацию состава, которой славится ЦСКА, не приносит плодов. Хет-трик 
Андрея Кузьменко в прошлом матче никак не повлиял на его игровое время в во 
второй встрече с питерским клубом. Всего лишь 12 минут 19 секунд - это 
показатель из протокола. Я понимаю, что СКА поменял игру, стал действовать 
немного иначе и исправил ошибки в обороне. Но вдруг у Кузьменко бы 
получилось? Есть ведь такое, когда нападающие чувствуют свою игру и 
начинают давать результат в каждом матче. В любом другом клубе Андрей 
Кузьменко бы получил и 18 и даже 20 минут, а тут его роль совсем не изменилась. 
Вот, наверное, и главная причина поражения ЦСКА. Они одинаково играют с 
"Барысом" и СКА и не меняются в зависимости от обстоятельств. Была же 
хорошая возможность уехать в Москву, ведя в серии 2-0. Это бы ничего не 
гарантировало, но хотя бы было моральное преимущество. А теперь дали 
сопернику успокоиться и взять себя в руки. После этого матча фаворитом точно 
стала команда Олега Знарка. 
ТРАВМА ВАРЛАМОВА  
Небольшое столкновение в последней игре оказалось фатальным для вратаря 
Семена Варламова. Теперь он выбыл до конца сезона, не поможет клубу в 
оставшихся важных встречах чемпионата и пропустит плей-офф, если команда 
туда попадет. Но самое печальное, что Семен выбыл из числа претендентов на 
поездку на чемпионат мира. Да, изначально у него было немного шансов, 
учитывая взаимоотношения с тренерским штабом. Вы же помните ту историю 
перед чемпионатом мира в Москве, когда он выбыл "из-за травмы". Ничего там 
не было такого, просто в него не верили. Но этот сезон Семен проводит просто 
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отлично и мог бы сыграть в Дании. По крайней мере, был бы одним из 
кандидатов. Варламова же очень жаль. Он выдал очень крутой сезон после 
травмы и снова завершил турнир с повреждением. 
На "ведущем" хоккейном портале появилась информация о задержании 
президента клуба Заирбека Юсупова, что не соответствует действительности. 
Просим представителей СМИ, болельщиков и партнеров клуба использовать 
только качественные и проверенные источники информации, не поддаваясь на 
провокации. - "Слухи о моем задержании не более, чем слухи. Видимо некоторым 
СМИ очень хочется "раскачать" ситуацию вокруг хоккейного клуба за счет 
непроверенной информации и откровенной лжи" - заявил президент клуба 
Заирбек Юсупов. 
АРЕСТ  
В "Адмирале" тревожно. Несмотря на то, что клуб опровергает, что команда как-
то пострадает от ареста Зиявудина Магомедова, который владеет группой 
"Сумма" (а значит и клубом), плюс не подтвердилось, что арестован президент 
"Адмирала" Заирбек Юсупов, все это не пройдет бесследно для хоккеистов. 
Трудно описать, как именно скажется, тем более, там возможны любые варианты 
событий, но я бы не сказал, что "Адмирал" на сто процентов будет участвовать в 
следующем чемпионате КХЛ. С владельцами клубами запутанная ситуация. 
Формально теперь Магомедов не имеет никакого отношения к клубу, но его 
спонсирует одна из структур, которая принадлежит ему. Да, деньги дает и край, 
но на них надежды немного. И если начнется что-то действительно серьезное, 
то моментально возникнут финансовые проблемы. Прошлые еще не решены. 
Клуб пока не расплатился с хоккеистам и с субподрядчиками. А тут еще и это. 
ВАРИАНТЫ  
 Степан Санников вышел на рынок свободных агентов и теперь сразу несколько 
клубов интересуются бронзовым призером московского чемпионата мира. Уже 
даже называют команды, готовые предложить контракт нападающему. Куда 
идти? Только не в ЦСКА и не в СКА. Оба клуба могут дать ему только деньги, но 
если мы будем рассматривать будущее того или иного игрока только с этой точки 
зрения, то в кого же мы превратимся? К счастью, не все хоккеисты страны 
думают только о зарплате. Многие хотят не только сорвать куш, но и сделать так, 
чтобы им платили много и регулярно. Так вот Санникову надо идти в команду, 
где уже есть крепкое первое звено и, возможно, даже существует вторая пятерка. 
Он может поднять третье звено до уровня ударного, но при этом, если статистика 
будет не самая хорошая, вполне может переквалифицироваться в форварда, 
который гоняет соперника, отлично отрабатывает в обороне и иногда забивает. 
При всем уважении к Степану он не тот, вокруг кого можно строить команду. Он 
отличный командный игрок, но не лидер по игре. Считалось, что он лидер 
"Сибири", но команда два года подряд не выходила в плей-офф. По большому 
счету ему и уходить-то не стоит, но как мы выяснили вчера, человек просто 
захотел сменить обстановку, на что имеет полное право.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/rossiya-pered-chm-minus-
varlamov-minus-antipin-1390920/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
"Амур" подпишет контракт с Филиппи (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 1 апреля 2018) 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/rossiya-pered-chm-minus-varlamov-minus-antipin-1390920/
http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/rossiya-pered-chm-minus-varlamov-minus-antipin-1390920/


 

 

"Амур" подпишет контракт с чешским нападающим Томашем Филиппи, сообщает 
пресс-служба команды. Подробности контракта с 25-летним игроком не 
разглашаются. 
Нынеший сезон Филиппи начинал в составе магниторгского "Металлурга". Он 
провел за команду в регулярном чемпионате КХЛ 25 игр, в которых набрал 17 
(6+11) очков. В декабре 2017 года магниторский клуб объявил о расторжении 
контракта с игроком. В составе "Металлурга" Филиппи стал обладателем Кубка 
Гагарина в 2016 году. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/amur-podpishet-kontrakt-s-filippi-
1390934/ 
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Михаил Борисов: "Когда плохо - вспоминаю победные матчи "Спартака" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 апреля 2018) 
Михаила Борисова знают, в основном, как телеведущего и руководителя 
телевизионной лотереи "Русское лото". Однако это лишь небольшая часть в его 
богатой событиями артистической карьеры. Среди увлечений Михаила Борисова 
на видном месте - хоккей и любимый "Спартак", на матчи которого он ходит 
регулярно, несмотря на большую занятость.  
Для разговора с Борисовым, заслуженным деятелем искусств, профессором и 
заведующим кафедрой режиссуры Театрального института им. Б. Щукина, 
кафедрой эстрадного искусства Российского университета театрального 
искусства, актером театра Вахтангова, режиссером-постановщиком спектаклей 
театра Сатиры, театра им. М. Ермоловой, театра "Табакерка", телеведущим 
нашлось немало душевных тем.  
Он очень много говорил о своих кумирах - Борисе Майорове, Вячеславе 
Старшинове, Владимире Шадрине, Александре Якушеве, Викторе Шалимове... 
О людях-легендах, с которыми мне в свое время на протяжении нескольких лет 
посчастливилось работать в московском "Спартаке".  
"Из коробки в детстве всегда выбирал красный карандаш"  
- Я - болельщик со стажем. Начал переживать за московский "Спартак" в детстве. 
Помню, во дворе делились на группы - "кто и за кого болеет". Мой приятель, отец 
которого работал железнодорожником, обожал "Локомотив", однажды спросил - 
чей я фанат. Услышал в ответ - конечно, "Спартака". В этом плане у меня никогда 
не возникало никаких колебаний. Еще очень любил биться в настольный футбол 
- дергать за рычажки, а игроки одной ногой гоняли металлический шарик по 
площадке. Участвовали красная и синяя команды. Я всегда выбирал первую. До 
сих пор удивляюсь, почему так вышло. Наверное, на генетическом уровне. 
Кстати, когда играла сборная СССР в красных футболках с белой полосой на 
груди, белых трусах и красных гетрах, - ощущалось это так, словно "Спартак" на 
поле.  
- Просто вам, наверное, красный цвет очень нравился?  
- В этом есть какая-то наивность. Когда был маленьким, из коробки карандашей 
всегда выбирал красный, и он быстрее всего у меня стачивался.  
- А что вы им рисовали?  
- Просто различные раскраски. А белое? Это естественно. Таков лист бумаги.  
- Одежда красного цвета в гардеробе Михаила Борисова имеется наверняка?  
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- Да, конечно. Кстати, 8 апреля, я полечу в Казань на фестиваль "Созвездие", где 
уже на протяжении пятнадцати лет являюсь членом жюри. И там всегда дают 
футболку с эмблемой на выбор - либо красную, либо синюю. Как всегда, беру 
свой любимый цвет. И еще, между прочим, у меня есть майка с номером "8", 
которую на юбилей подарил защитник футбольного "Спартака" Дима Ананко. 
Признаюсь вам честно, в красном всегда чувствую себя гораздо лучше. Когда 
бывает плохо, просыпаюсь ночью и не могу заснуть, - начинаю вспоминать 
победные матчи "Спартака", где мы побеждали. И потом засыпаю как младенец 
(улыбается).  
"Был на матче "Спартак" - ЦСКА в 69-м, видел, как Тарасов увел команду"  
- Насколько я знаю, вы сейчас общаетесь с теми, кто раньше был вашим кумиром 
- Майоровым, Старшиновым, Шадриным, Якушевым, Шалимовым...  
- Да. Я был их поклонником, им и остаюсь. Борис Александрович Майоров... 
Помню, как он стал тренером "Спартака", и я ждал выхода в свет его 
замечательной книги "Я смотрю хоккей". Перечитывал каждую страницу по 
несколько раз.  
В моей передаче участвовали и Слава Старшинов, и Витя Зингер, и Витя 
Шалимов, и Володя Шадрин, и Саша Якушев... Это все те люди, на которых мы 
ходили смотреть хоккей в 60-е годы. Кстати, я присутствовал на знаменитом 
матче в 69-ом, после которого "Спартак" стал чемпионом. Том самом, на котором 
Тарасов увел команду с площадки, а "красно-белые" взяли верх - 3:1.  
- Как сложились отношения с легендами "Спартака"?  
- Я ими всеми восторгаюсь! Есть запись моей передачи с участием Старшинова. 
Рядом легенда, я держу его за руку... А когда Вячеслав Иванович подарил 
хоккейный свитер, я визжал от счастья, как поросенок. С Майоровым тоже 
встречался на ТВ, в то время Борис Александрович еще работал 
комментатором. Очень хорошо у него получалось. В моей жизни он - Капитан с 
большой буквы. Человек, который практически создал "Спартак".  
"Хоккей стал интенсивнее и жестче"  
- Что для вас "Спартак" в целом?  
- Это всегда мощное сражение, вне зависимости от соотношения сил. Борьба до 
последнего. Первые спартаковские успехи - 62 год. Отчаянные молодые ребята 
- Старшинов, братья Майоровы, Ярославцевы, мой однофамилец Борисов... Я 
всех очень хорошо помню. Конечно, ЦСКА тогда был мощнее, и "Динамо" тоже, 
но мы бились отчаянно. Тренер Новокрещенов, который понимал, что 
соотношение сил не в нашу пользу, но стоял у бортика и кричал, как 
сумасшедший...  
- А что сегодня со спартаковским духом?  
- Сейчас его, на мой взгляд, не всегда хватает. Какая-то бескрылость есть у 
команды. А вот болельщики прежние. У "Спартака" такая поддержка, такая 
почва, что тысячи мальчишек мечтают играть именно за эту команду.  
- В чем, на ваш взгляд, отличие сегодняшнего хоккея от того, который был 
полвека назад?  
- Конечно, увеличились скорости, уплотнилась игра. Сегодня уже не дадут 
поразмыслить - кому пас отдать. Хоккей стал намного интенсивнее и жестче. Но 
вот вдохновения, на мой взгляд, было больше. Трибуны неистовствовали, 
потому что чувствовали сумасшедшую энергетику, исходящую от исполнителей.  
Помните, тот знаменитый случай, когда бились ЦСКА и "Спартак". Борис 
Майоров забил гол, а судья его не засчитал. Сначала возник спор, но потом 
красно-белые закрутили такую карусель... и через несколько секунд опять 
поразили ворота армейцев. Борис тогда подъехал и вызывающе спросил: "Ну, 
что, а теперь-то как?"  



 

 

- Сами не пробовали вставать на коньки?  
- Пробовал. Но, к сожалению, ничего не получилось. Сразу падаю. Я просто 
болельщик. Помню однажды в добром старом дворце "Сокольники" какая-то 
незнакомка каталась, а я стоял возле бортика. Она подъехала, предложила 
пойти покататься вместе. Решился попробовать. Взяли коньки на прокат. Честно 
говоря, я думал, что это немножко легче, но нет. Осознал, что дело абсолютно 
не мое. В футбол я хоть когда-то играл, а в хоккей - таланта нет совсем никакого.  
Но однажды мне все же пришлось изобразить из себя хоккеиста. Есть запись 
передачи, где я был в форме спартаковского вратаря - с ловушкой, клюшкой, в 
шлеме, а моей ассистенткой выступила ныне широко известная актриса Катя 
Гусева. Мы с ней "изображали балет".  
Вообще, очень важно в жизни понять, что твое, а что нет. Не в обиду никому 
сказано, но порой мне кажется, что некоторые тренеры и хоккеисты так и не 
осознали, что это не их профессия. Но продолжают ей заниматься.  
"В вахтанговской школе все больны "Спартаком"  
- Я много раз видела вас на трибуне. На мой взгляд, болеете вы достаточно 
спокойно или может мне показалось?  
- Нет. Так и есть. Не ошиблись (улыбается). Я не люблю ребят, которые во время 
матча скачут. Мне кажется, они тогда толком ничего не видят. Хотят просто 
потусоваться. А я, как старый болельщик переживаю иначе. Вообще, раньше мы 
ведь переживали за "Спартак" театрами - московский театр Оперетты, 
Московский Художественный театр, конечно, театр Вахтангова и другие...  
- Неужели целыми театрами?  
- У нас даже профпригодность так определялась: фанатеешь за красно-белых, 
значит можешь работать в нашем театре. Раньше говорили так: мы не 
болельщики, а поклонники хоккея. Поэтому, я сижу спокойно, переживаю внутри 
себя, особо не прыгаю. Единственное, когда гол забивают, бывает, что могу и 
подскочить. Сейчас в основном хожу на стадион вместе с сыном, раньше 
посещал матчи с группой институтских друзей-товарищей. Она называлась 
"бормоталовка". Мы спорили до хрипоты и потом тот или иной матч обсуждали 
до ночи.  
- А сейчас?  
- Конечно, тоже. Я же из вахтанговской школы. Мы все больны "Спартаком". Хотя, 
конечно, есть исключения. Бывает, что попадают люди "неправильные". Но мы с 
ними работаем, перевоспитываем (улыбается).  
- В разгаре плей-офф КХЛ. Следите?  
-Да. Сейчас в финале Запада бьются ЦСКА и СКА. Редкий случай, когда 
поддерживаю армейцев, но в данном случае я переживаю именно за Москву. 
Надо признать, что ребята - хоккеисты ЦСКА на самом деле молодцы. 
Показывают хороший хоккей. И неслучайно выиграли первый матч серии. Думаю, 
нас ждет интереснейшая битва.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/01/385091.html 
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